
El Parque podría estar
terminado en seis meses

EDICIÓN ABRIL 2021

Ya se demolió el muro perimetral que no forma parte de la edificación original. El proyecto a cargo 
de la Secretaría de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas, incluye la recuperación del  
espacio donde prima el verde, áreas libres de uso recreativo y de esparcimiento para los vecinos.

Ex Cárcel de Barrio San Martín
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OPINIÓN

El diagnóstico como una puerta
Por: Sabrina 
Isabel Decoud
(Madre de un niño 
con Autismo, Escritora 
y Emprendedora) 

El ser humano transita 
por la vida en un mar 
de incertidumbres que 

muchas veces suelen gobernar sus acciones, 
dependiendo de cómo las enfrente. Peregri-
namos a cada instante en búsqueda de  
certezas que pocas veces logramos alcanzar 
y atrapar en el camino. Nos sentimos  
seguros cuando podemos mantener el  
control del mundo que nos rodea y cuando 
algo interpela los espacios de seguridad que 
continuamente pretendemos generar, senti-
mos la necesidad de aferrarnos a creencias 
que intentan sostener ese mundo seguro 
para que éstas sean capaces de sostener esa 
ilusión de control y seguridad. 
Por ello, muchas veces cuando un síntoma 
golpea nuestro mundo conciente para dar 
aviso de que algo en nuestro cuerpo, o  
nuestra mente y hasta en nuestro espíritu 
pierde el equilibrio, nos sumergimos en la 
defensa y la negación. Nos resistimos a  
buscar ayuda, nos negamos a observarlo de 
frente y pretendemos hacer de cuenta que 
no está ahí, que se trata de algo pasajero, de 
algo que simplemente podemos solucionar 
si nos esforzamos con profunda voluntad al 
buscar nuevos caminos. Sucede con nuestro 
propio sistema bio-psico-social, pero  
también acontece cuando el síntoma irrum-
pe en alguien que amamos: un hijo recién  
nacido, en desarrollo o en cualquier etapa de 
la vida de éste, un familiar, una amigo o  
amiga, o cualquier persona cercana con la 

que podamos sentirnos responsables de 
ejercer cierta influencia.
El síntoma no siempre representa un  
huésped en nuestro sistema, muchas veces 
es parte de esa complejidad que nos hace 
ser y en la mayoría de los casos simplemente 
es la respuesta que fuimos capaces de crear 
nosotros mismos para resolver un desequili-
brio en nuestra forma de funcionar.
Saber desentramar a qué se debe nos lleva 
necesariamente a la búsqueda de un  
diagnóstico. 
El diagnóstico será la puerta que necesaria-
mente debemos atravesar. Del otro lado de 
él, muchas veces vamos a encontrarnos con 
más preguntas, pero también muchas  
respuestas, si tan sólo nos animamos a salir 
del umbral de esa puerta y a ingresar a un 
nuevo plano estructural en dónde, las creen-
cias madres que antes limitaron nuestras  
acciones, son puestas en tensión y damos 
paso a la posibilidad de cuestionarlas,  
revisarlas y si es necesario, reemplazarlas. 
Atravesar y caminar mirando de frente al 
diagnóstico será como transitar cada proce-
so hacia nuestra propia rehabilitación,  
sanación o simplemente hacia la aceptación 
de aquello que nos enfrenta con el dolor y 
con eso que es inevitable y simplemente nos 
queda admitirlo para poder al fin sanar.  
Porque en todo caso, sanarnos de algo no 
tiene que ver con curarse, tiene que ver con 
aprender a vivir con aquello que no siempre 
podemos cambiar.
Enfrentar un diagnóstico nos lleva al umbral 
de una puerta, cruzarla nos lleva a empren-
der una aventura, una travesía que sin dudas 
nos puede hacer mejores, si vemos el desafío 
como una oportunidad.-
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Escuela primaria para adultos
En la Escuela Nocturna General San Martín 
(Av. Castro Barros 802 - B° San Martín)  
continúan abiertas las inscripciones para la 
Escuela primaria, tanto para jóvenes como 
para adultos. La modalidad es presencial, 
semi presencial y examen libre; y el horario 
de atención es de Lunes a Viernes de 19 a 
22hs. 
Para inscribirse, la documentación a  
presentar es: fotocopia de DNI y constancia 
de CUIL. No se requiere ningún tipo de  
certificación de haber cursado en alguna 
otra institución.
Cabe destacar que desde el año 1952, esta 
escuela nocturna - que funciona en el  
colegio Hipólito Yrigoyen - ofrece la posibi-
lidad de completar el Nivel Primario  a  
todos los jóvenes y adultos que, por diver-
sos motivos, no pudieron concretarlos en 
tiempo y forma.
El Primario para jóvenes y adultos está  
destinado a personas desde los 14 años de 
edad en adelante y las inscripciones  
pueden realizarse en cualquier momento. 
+ info:  Cel. 3512 292939 - Av. Castro Barros 
802 - B° San Martín - Facebook: Escuela 
Nocturna Primaria General San Martín

PIES trabaja en B° Las Margaritas
Desde hace más de 11 años, PIES (Programa 
Inclusivo Educativo Social) brinda apoyo 
pedagógico, psicológico, fonoaudiológico 
y psicomotriz a niños/as y jóvenes con y sin 
discapacidad desde los 4 hasta los 16 años, 
que presenten dificultades en su aprendi-
zaje y/o integración social.
Las actividades son presenciales, con  
protocolo de bioseguridad. 
El equipo de trabajo se encuentra  
conformado por psicólogas, psicopedago-
gas, fonoaudiólogas y profesoras en  
Educación especial. 
El proyecto surgió en el año 2010, ya que se 
observó que había muchas familias que no 
tenían recursos para sostener un tratamien-
to pedagógico o psicológico. Arrancó en el 
Centro Vecinal de B° Dean Funes (en zona 
sur) y actualmente, funciona en  20 Centros 
Vecinales de la ciudad de Córdoba. En el 
Centro Vecinal Las Margaritas trabaja los 
miércoles de 9:30 a 11:30hs. y de 17 a 20hs. 
Se cobra un bono social a familias que  
puedan abonar y las que no, se las beca.
+ info: Cel. 3516313957 - Facebook e  
Instagram: PIES Programa Inclusivo Educati-
vo Social - Centro Vecinal Las Margaritas  
(Herminio Malvino 2722 - B° Las Margaritas) -

Obras de agua en B° Marqués Anexo
El pasado 17 de marzo, la Municipalidad de 
Córdoba comenzó a trabajar con la obra 
que proveerá de agua corriente y potable a 
los vecinos de B° Marqués Anexo luego de 
ser relocalizados en el momento de la  
construcción del Parque Educativo Norte.
El secretario de Participación Ciudadana 
Juan Domingo Viola, acompañado por el 
subsecretario de Participación y Conviven-
cia Ciudadana Oscar Arias, el director del 
CPC Monseñor Pablo Cabrera Mario Lopez 
Amaya, la directora de Parques Educativos 
Córdoba Eugenia Rotondi, la subdirectora 
del Parque Celeste García, y el Ingeniero  
Federico Estrelequi a cargo de la obra,  
mantuvieron una reunión con los vecinos 
del sector y el Presidente del Centro Vecinal 
de barrio Marques Anexo, Juan Palacios  
para dar a conocer los detalles de los  
trabajos que demandarán dos meses. 
Básicamente, se extenderán 370 metros de 
cable en una zanja con 1 metro de  
profundidad, por la manzana del frente al 
Parque, comprendida entre las calles Del 
Molino, Calle 3, Del Acueducto y De la  
Recova. Además habrá un empalme por  
calle Del Molino y otro en la calle 3.

Fondos para la Plazoleta de B° La France
A fines de Marzo, el intendente de la ciudad 
de Córdoba Martín Llaryora, acompañado 
por el secretario de Participación Ciudada-
na Juan Domingo Viola, encabezaron un 
acto en el cual se le entregaron fondos al 
Centro Vecinal Barrio La France. 
De esta manera, María Cristina Cisterna, 
presidenta de dicho Centro Vecinal, recibió 
la suma de 50 mil pesos con el fin de  
acondicionar las instalaciones sanitarias de 
la sede ubicada en Gral. Manuel Oribe  
esquina Talavera de Madrid. Además, le fue 
otorgado un diploma para la autogestión y 
mantenimiento de la Plazoleta Manuel  
Reyna por el monto de 200 mil pesos.
El Programa de Autogestión para el  
Desarrollo Barrial, que se ejecuta desde 
marzo 2020, tiene en cuenta las necesida-
des planteadas por los vecinos y vecinas y 
fomenta que los centros vecinales puedan 
ocuparse de plazas, espacios verdes,  
realizar tareas de limpieza, ejecutar  
pequeñas construcciones o efectuar el  
control de reparación de infraestructura.
De esta manera se promueve la descentrali-
zación y la participación ciudadana activa.
“Ya comenzamos con las tareas de limpieza 
con los servidores urbanos, la pintura, el  
blanqueamiento de paredes, arreglos varios y 
la  colocación de juegos nuevos. Además, se 
cambiarán las luces y se repondrán los caños 
de luz”, informaron desde el Centro Vecinal 
La France. 

El diagnóstico como una puerta
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Hacé Pintar: El colectivo que “vino a 
transformarlo todo” con su pintura
“Al grupo lo integramos 13 pibas de 
la ciudad y el interior de Córdoba,  
preocupadas por la realidad social, 
sus desigualdades y la posibilidad 
de transformación”, indicó Rocío, una 
de las muralistas. En Marzo, estuvieron 
pintando en los barrios Providencia,  
Zumarán y Granadero Pringles. 

Por: Casandra Quevedo.

“Hacé Pintar” nació en el año 2016, cuando 
Rocío y Anita estaban militando en los  
barrios populares y tuvieron una gran idea 
para transformar la realidad social que 
veían todos los días y les dolía. Al comien-
zo se abocaron en dar talles para jóvenes,  
pero después ese proyecto fue creciendo 
y armaron el colectivo “de pibas” que salen 
a muralear en espacios públicos, plazas, 
etc.
“Ambas elegimos construir desde el camino 
de la cultura porque creemos que desde ahí 
se encuentra eso que guía y opera en  
nuestras acciones cotidianas y nuestra  
manera de ver el mundo. También es ahí 
donde se encuentra la semilla de cualquier 
transformación social”, explicó Rocío. La 
pintora también aclaró que desde “Hacer 
Pintar” les interesa trabajar con jóvenes 
que por sus condiciones estructurales no 
acceden a las mismas cosas y tienen  
vulnerados sus derechos en diferentes 
sentidos.  En esta entrevista con  
EXPRESIÓN NORTE,  algunas integrantes 
del colectivo contaron más sobre su  
increíble proyecto.

Espacios reales de inclusión
¿Cómo está conformado “Hacé Pintar”?
Sofía: En la actualidad al colectivo lo  
integramos 13 pibas de la ciudad y el  
interior de Córdoba, preocupadas por la  
realidad social, sus desigualdades y la  
posibilidad de transformación. Nos  
encontramos porque creemos que la  
realidad es susceptible de ser transformada 
de manera colectiva, apostando a la inter-
vención artística en el espacio público para 
visibilizar, reflexionar y tomar acción sobre 
problemáticas sociales. Forman parte, ade-
más, diversas personas que nos acompañan 
en las intervenciones (referentes barriales, 
vecinos, vecinas, y jóvenes de organizacio-
nes territoriales). La invitación está abierta a 
quienes sientan y quieran sumarse a esta 
propuesta, pueden contactarse a través de 
nuestras redes @hacepintar.

¿Cómo se organizan para pintar?
Rocío: Tenemos una organización interna  
súper horizontal y colaborativa. Yo soy una 
de las coordinadoras, sobre todo en lo que es 
Córdoba Capital. Cuando tenemos una  
inquietud o algo que queremos pintar  
buscamos paredes. También hemos ganado  
muchas convocatorias y sido contratadas 
por la Municipalidad para llevar a cabo 
nuestro proyecto. A nosotras nos interesa  
generar un diálogo con el Estado, porque 

contemporáneas. Principalmente sobre las 
desigualdades que se dan en las estructuras 
de nuestra sociedad. Nuestra construcción es 
simbólica: buscamos trabajar en nuestra  
propia identidad como una manera de  
volver a mirar con pensamiento crítico, pero  
también con ternura eso que somos como  
colectivo y comunidad. Construir un enfoque 
desde lo local, lo latinoamericano. Intenta-
mos crear un espacio, donde no operen más 
entre nosotres las lógicas patriarcales ni  
neoliberales.

¿Por qué la frase “Venimos a transfor-
marlo todo”?
Sofía: En el marco de las acciones por el 8M, 
como colectivo, creímos importante interve-
nir el espacio público visibilizando las  
situaciones de vulneración por las que  
atravesamos mujeres y disidencias. Con este 
mural decimos “Venimos a transformarlo  
todo”: aquello que nos oprime, que nos  
vulnera y que no nos habilita a ejercer nues-
tros derechos plenamente. Estamos conven-
cidas que está transformación sólo es  
posible impulsada y sostenida como colecti-
vo que se acompaña y se abraza en las  
adversidades y conquistas.

“Pintó” zona norte 
¿Cuál fue la temática que plasmaron en 
el mural que hicieron en B° Providencia?
Julieta: Nos unen las luchas y las ganas  
construir para hacer del espacio que habita-
mos un lugar mejor. En el barrio providencia 
construimos un mural que proviene de la  
lucha de las mujeres durante años. La idea de 
lo que pintamos colectivamente es lo que 
emergió de un proceso cargado de debate y 
encuentros con la comunidad, donde había 
un montón de sentimientos, entre ellos impo-
tencia por las compañeras que no están y por 
cada femicidio que se anuncia cada día.  
Optamos por la línea de ser propositivas y 
construir desde lo cultural una sociedad con 
justicia social, sobre todo para las mujeres y 
disidencias.-

         + información:  
Instagram: @hacepintar

consideramos de base que el recurso para lo 
cultural debe ser garantizado desde ahí. Pero 
también denunciamos y reclamamos todo 
lo que creemos que este mismo incumple. 
Muchas veces operamos de manera  
autogestiva, conseguimos los recursos,  
diferentes pinturerías han apoyado el  
proyecto y generalmente distintas institucio-
nes barriales u organizaciones nos  
donan sus paredes para plasmar murales sin 
ningún problema.

¿Cómo eligen los lugares a intervenir?
Rocío: Elegimos los lugares en función de 
mensaje del mural, su contexto. Pero  
también depende del barrio dónde estamos 
trabajando, ya sea un proyecto a corto,  
mediano, o largo plazo. Nos interesa  
democratizar los accesos, y que esta activi-
dad cultural llegue a todos los barrios de  
Córdoba. No se trata solo del momento de 
pintar, que ya es poderoso en sí mismo, para 
nosotras el muralismo es una actividad  
social. Nos interesa el proceso que se da  
hasta llegar al concepto, que lo construya-
mos colectivamente y que ahí adquiera del 
todo su sentido.

¿Qué objetivos persiguen?
Rocío: Este Colectivo existe con la intención 
de generar espacios reales de inclusión para 
debatir y accionar sobre problemáticas  
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“Malvina Soledad”: el nombre que 
un héroe de guerra le puso a su hija
Ricardo fue uno de los valientes  
soldados que fue a la Guerra de Malvi-
nas y logró sobrevivir. Por eso, había 
prometido que si algún día tenía una 
hija, le pondría el nombre de las islas. 
Ahora ella, en honor a su papá, tam-
bién lleva a las Malvinas tatuadas en 
su espalda.

Por: Casandra Quevedo

En el año 1982, con tan sólo 21 años de 
edad, Ricardo Coca se encontraba en la 
Fuerza Aérea y destinado (en Ciudad de 
Buenos Aires) en lo que era parte de foto-
grafía aérea. Ahí fue cuando se enteró de 
la idea de recuperación de las Islas  
Malvinas.
“Esa mañana despertamos con la noticia en 
todos los canales de televisión y programas 
de radio, con el Himno Nacional y la Marcha 
de Malvinas”, recordó el héroe. El ex  
combatiente, también recordó que ya  
para el verano pasado, la Fuerza se  
encontraba haciendo relevamiento sobre 
las islas y las Georgias del Sur, aunque los 
soldados no sabían que el fin de ese traba-
jo sería la recuperación de las Malvinas.

“Dentro de una guerra cada 
uno tiene su pequeña historia”
A partir de estos recuerdos, Ricardo hizo 
para EXPRESIÓN NORTE un repaso de su 
historia de Guerra y de amor familiar. No es 
tan solo un héroe de la Patria, sino uno 
mayor para sus hijos.

¿Cuál fue la primera sensación que  
tuviste cuando te enteraste que debías 
ir a la guerra?
Después de ese momento, de alegría para 
todos los argentinos, comenzaron todos los 
aprestos para hacer la recuperación de  
nuestras islas, como también comenzaron 
las reuniones diplomáticas para solucionar 
el tema. La verdad, nunca pensamos que iba 
a desencadenar en una guerra como fue. 
Siempre pensamos que se iba a arreglar por 
la vía diplomática, hasta que llegó el 1 de 

enero y fue el bautismo de fuego para la 
Fuerza Aérea, en la cual hubo ataques  
aéreos y bombardeos en el Puerto Argentino. 
Seguidamente, el 2 de mayo, los ingleses, en 
un crimen de guerra, hundieron el  crucero 
General Belgrano. Esas acciones dieron  

comienzo a la guerra.

En tu opinión, los soldados argentinos 
¿Poseían la preparación y equipamien-
to militar adecuados para enfrentar a 
una fuerza como la de Reino Unido?
Obviamente no se estaba preparado para 
este conflicto. Desde que se recuperaron las 
islas el 2 de mayo, hasta que se inició la  
guerra en sí, la Fuerza Aérea estuvo  
preparándose para lo que fue luego la  
batalla aérea. Contábamos con algunos  
medios, pero no los suficientes, porque  
terminamos enfrentando a Reino Unido,  
Estados Unidos y a los países del OTAN, que 
eran todos sus aliados.

¿Qué pasaba por tu mente en los  
momentos de mayor peligro?
Uno en una guerra, cuando se va enterando 
que compañeros perdieron la vida, siente te-
mor de pasar por lo mismo. El miedo estaba 
constantemente presente. Al ser una guerra, 
dentro de ella cada uno tiene su pequeña 
historia. Pero cada 2 de abril, recordaremos a 
todas las personas que pelearon con gran 
valentía, movilizados por sus ideales y su 
amor a la Patria. Quienes quedaron en  
Malvinas y en el mar Austral son los  
verdaderos héroes.

¿Qué recordás del día en que terminó la 
guerra?
Yo tuve el honor de ser tripulante del último 
vuelo de exploración el día 14 de junio de 
1982 en el Atlántico Sur, en el cual fuimos  
detectados por las fragatas inglesas y  
gracias a las pericias de los pilotos pudimos 
salvarnos. Nos enteramos en pleno vuelo del 
cese del fuego por radio Colonia de Montevi-
deo. Ya sin nada que hacer, le ordenaron al 
avión que regrese a su base, donde era todo 
tristeza y lágrimas. El comandante nos dijo a 
todos que nos quedáramos tranquilos, que 

“Quienes quedaron en  
Malvinas y en el mar Austral son 

los verdaderos héroes”
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habíamos dado todo lo que teníamos para 
dar. Prueba de ello eran todas las vidas ofren-
dadas a nuestra Patria, así que nos  
debíamos quedar tranquilos. Ese fue el final y 
el día más triste que vivimos.

Por el nombre de “Malvina”
Después de volver de la guerra, le  
pusiste a tu hija el nombre “Malvina”, 
¿Cómo fue la elección y el sinificado que 
le quisiste dar?
El nombre de mi hija, Malvina Soledad, es el 
hecho de que las dos islas más grandes eran 
la “Gran Malvina” y la “Isla Soledad”. Creo que 
uno, tanto mimetizarse con cartas  
aeronáuticas, mapas y vuelos, pensé que si 
algún día tenía una hija, se iba a llamar  
“Malvina Soledad”.

El gobierno está planificando varios 
proyectos para beneficiar a los Héroes, 
¿Qué opinás? ¿Creés que a lo largo de los 
años se les dio el reconocimiento ade-
cuado?
Hay varios proyectos para veteranos de gue-
rra: tenemos pensiones honoríficas del Estado 
Nacional Y Provincial, algunos reconocimien-
tos y lo que más anhelamos a esta altura de la 

vida es un muy buen sistema de salud.

“Papá es un gran héroe de la Patria”
Malvina Soledad Coca es la única hija mujer 
de Ricardo, entre 3 hermanos varones  
(Federico, Andrés y Santiago). Los 4  
comparten un gran amor y orgullo por su 
papá, a quién consideran un héroe y  
ejemplo a seguir. Sus historias, también es-
tán marcadas por la de la guerra.
“Para nosotros es un orgullo tener un héroe 
como papá,y siento más orgullo llevar el 
nombre de ambas islas, las cuales marcaron 
una gran parte de su vida”, expresó Malvina 
al ser consultada sobre lo que significa  
Ricardo en su vida.
Sobre el ejemplo que le dejó la historia de 
su papá, la joven de 25 años confesó:  
“El mayor ejemplo que nos dio es el valor, el 
saber valorar y demostrar el afecto que le  
tenemos, cómo él le tuvo a las islas al  
arriesgar su vida por la patria. Él luchó por  
todos y cada uno de nosotros, al igual que  

hicieron los otros héroes. La gratitud y el  
orgullo son grandísimos”.
Ante todos estos sentimientos por Ricardo, 
tanto Malvina como Federico (su hermano 
mayor) le rindieron un gran homenaje: “Nos 
tatuamos las islas como muestra de orgullo a 
nuestro padre. Es una historia de promesas, 
amor de familia, y patriotismo; cruzada por el 
drama de una guerra que no debemos de  
olvidar”, reveló.
Por último, Malvina reveló un gran deseo: 
“Queremos que nuestro papá sea recorda-
do de la mejor forma, como un héroe, por-
que eso es lo que realmente es, un gran 
héroe de la Patria”.

“El mayor ejemplo que nos dio es 
el valor y el afecto que le tuvo a 

las Islas Malvinas al arriesgar su 
vida por la patria” (Malvina)

Héroes de la Ciudad
La Municipalidad de Córdoba sacó una 
ordenanza (9601-C-21) para reconocer a 
los veteranos y ex combatientes de  
Malvinas como “Héroes de la Ciudad“.
El objetivo que persigue esta ordenanza 
es reconocer su labor por la Patria, a tra-
vés de la liberación de cargas contributi-
vas sobre los bienes, a fin de mejorar la 
calidad de vida de los ex combatientes. 
Entre otras cosas, contempla la eximición 
del pago de los impuestos inmobiliario y 
automotor, cobertura de servicio de  
sepelio,  la obtención de la licencia de 
conducir del vehículo particular, exención 
en el pago del Servicio de Estacionamien-
to Medido Municipal y el permiso de  
circulación para personas con discapaci-
dad, entre otros.
La iniciadora del proyecto fue María Eva 
Ontivero, concejala del Bloque Hacemos 
por Córdoba. 
A su vez, se creará el Registro Municipal 
de Veteranos de Guerra de Malvinas, para 
coordinar la implementación de los bene-
ficios establecidos en el acuerdo.
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“Cittyo”: La nueva cerradura 
inteligente hecha en Córdoba
¿Siempre tenés el problema de  
perder tus llaves? No te preocupes, 
ya salió una cerradura Bluetooth para 
solucionarte la vida y que podés ma-
nejar desde tu celular. ¿Lo mejor? Fue  
creada por un grupo de cordobeses.

Por: Casandra Quevedo

¿Alguna vez imaginaste poder tener la 
tranquilidad de tener el control de acceso 
a tu casa desde cualquier lugar? Esto fue lo 
que pensaron 4 cordobeses emprendedo-
res (Andrés Pérez Águila, José María Espó-
sito, Juan Cruz Becerra y Guillermo Battis-
tel), cuando en 2019 crearon “Cittyo  
Smart Lock“.
Se trata de una cerradura inteligente que 
se maneja desde una aplicación móvil  
(disponible para Android e iOS) y que,  
entre otras cosas, permite que puedas 
crear llaves de acceso desde tu dispositivo 
móvil, para vos, tus familiares y amigos. Lo 
mejor es que ni siquiera hace falta que  
modifiques tu puerta.
“Se trata de una plataforma de gestión de 
accesos que reemplaza las llaves y tarjetas 
magnéticas por una app en el celular, pero 
además permite generar permisos tempora-
les y en franjas horarias y tener el registro de 
actividad de todo lo que sucede en el acceso 
de quien ingresa o sale en tiempo real”,  
contaron sus creadores.

¿Cómo funciona?
La llave inalámbrica reemplaza a la cerra-
dura que uno tiene en su hogar, no requie-
re de importantes modificaciones y viene 
con un instructivo para su colocación. En 
cuanto a su modo de funcionamiento,  
primero se debe conectar al celular por 
medio de bluetooth. Después, cuando se 
aproxima el móvil a la cerradura, la app 

escanea y cuando la detecta muestra su 
información. Una vez que está conectado 
el celular, permite desbloquear o bloquear 
la puerta.
Otro punto a tener en cuenta es que la  
cerradura inalámbrica necesita cargarse 
durante 4 horas cada 6 meses, y eso se  
hace con el mismo cable que carga el  
celular o un power bank.

Ventajas
Además, “Cittyo Smart Lock” le deja al 
usuario crear llaves virtuales las 24 horas 
desde el lugar donde te encuentres y acce-
sos temporales.
Una de las ventajas es que la llave virtual se 

puede crear las 24 horas del día y modifi-
carse. También se pueden crear distintas 
opciones para cada miembro de la familia 
o, en el caso de los alquileres eventuales, 
una distinta para cada cliente. Además se 
les puede poner fecha de vencimiento: 
Sus permisos caducan automáticamente y 
el sistema avisa al propietario cuando otra 
persona accede y se retira de la propiedad, 
¡Hasta genera un registro con todos los ac-
cesos!

producto bajo dos modalidades. La primera 
es mediante la venta, con el uso de la app de 
forma liberada a un costo de $20.000 más 
iva, sin incluir la instalación. Luego, la  
segunda forma de venta es a través de la  
entrega en comodato de los equipos, a cam-
bio de un abono mensual de $1600 más iva. 
En esta modalidad se tiene acceso a la  
funcionalidad de la app y la plataforma 
web”.
Además, este año agregaron un servicio 
nuevo: “Se trata de una plataforma donde 
las personas pueden generar permisos y ver 
el historial de actividad, hasta descargarlo 
desde la PC sin tener la necesidad de usar el 
celular”, agregó el creador.

La nueva versión
En agosto del 2020 los dueños de “Cittyo 
Smart Lock”, hicieron una revalidación de 
su producto y desde entonces lograron 
captar más clientes: “Fueron 12 en la Ciudad 
de Córdoba, algunos clientes en Mendoza y 
Tierra del Fuego. Tenemos aproximadamen-
te 20 equipos instalados con pago de abono. 
Así que estamos en ese proceso de escalar en 
ventas”.

¿Qué pasa si perdés 
o te roban el celular?
Si tu smartphone se pierde o es robado, 
podes acceder a tu cuenta desde otro  
dispositivo con tu contraseña, para poder 
darle de baja. Además, estas cerraduras se 
pueden abrir o cerrar con una llave física 
tradicional.

¿Cómo te la entregan?
El paquete que se vende incluye un deter-
minado número de llaves que se pueden 
generar. Uno de sus creadores, Andrés  
Perez, contó: “Hoy estamos ofreciendo el 

“Entre otras cosas, permite que 
puedas crear llaves de acceso 

desde tu dispositivo móvil, para 
vos, tus familiares y amigos”
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Un grupo de Mujeres se unen para 
expandir la música electrónica
“Vesica Piscis” es el colectivo confor-
mado por más de 70 creativas cordobe-
sas que buscan seguir creciendo en la 
escena y realizar eventos superlativos 
del género.

Por: Casandra Quevedo

¿Alguna vez escuchaste de algún colectivo 
de mujeres que se conforme para hacer y 
llevar a todos lados la música electrónica? 
En Córdoba ya hay uno que está dando que 
hablar y surgió hace 2 años: Vesica Piscis. 
Con una impronta feminista y llena de  
fuerza, este espacio se convirtió en la red 
de contención para todas las mujeres que 
trabajan en el género (tanto las djs, como 
las diseñadoras, comunicadoras y otras  
artistas).
Arte, música e intervención son los ámbitos 
sobre los que se mueve este colectivo, que 
lleva mucha fiesta y estilo a todos los bares, 
boliches, paradores, salones y eventos en 
los que se presentan.
Por su gran sentido de unión, con el paso 
del tiempo fueron creciendo a pasos agi-
gantados y hasta presentaron un sistema 
de becas de identidades femeninas. Su ob-
jetivo es crear una industria de la electróni-
ca más inclusiva, promoviendo la participa-
ción de más mujeres y desidencias en la 
escena.

¿Cuándo se creó el colectivo y quiénes lo 
conforman?
Jimena Tortul: Vesica Piscis nace a mediados 
del 2019, con el objetivo de dar voz y visibilizar 
el trabajo de las mujeres pertenecientes a la 
escena electrónica de Córdoba, teniendo su 
primera fecha en Club Berlín el 22 de julio. El 
colectivo está conformado por más de 70 
creativas (comunicadoras, djs, vjs, diseñado-
ras, periodistas, emprendedoras y artistas 
profesionales). Todas juntas unidas por la 
fuerza y el trabajo en equipo.

¿Qué significado hay detrás del nombre 
Vesica Piscis y de su organización?

Andrea Nazaro: Vesica Piscis es un colectivo 
conformado en su totalidad por mujeres,  
pero si bien hacemos instancias y produccio-
nes asociadas a ellas, queremos que todo el 
mundo las disfrute. Por eso, cuando pensa-
mos en su nombre, buscamos una de las  
simbologías de la mujer, que es la Vesica  
Piscis. En geometría sagrada significa que 
cuando dos círculos del mismo tamaño se 
unen, al medio se crea un óvalo que está  
asociado al sexo femenino con su capacidad 
de crear y de expandirse.

¿Cómo se organizan para trabajar y  
eligen quién asiste a cada evento?
Agustina Meroi: Estamos organizadas por 
diferentes áreas, con lo que es mucho más  
fácil, si bien la idea central se plasma en  
común. Siempre hacemos un repaso por las 
tareas a cumplir e intentamos darle una  
vuelta de rosca a cada idea. Cada evento  
tiene algo nuevo, un desafío por cumplir.  

Nosotras creamos eventos para todo aquel 
que se interese por el talento, por la música, 
por el espíritu de búsqueda de algo más.  
Buscamos crear una experiencia diferente. Es 
por eso, que en cada celebración la experien-
cia en su conjunto tienen toques distintos  
entre sí, pero siempre con la misma energía 
creadora que es lo que nos hace diferentes al 
resto. Trabajamos mucho en el respeto a  
todas las áreas de desempeño que componen 
Vesica Piscis. Es por todo lo mencionado, que 
hoy nuestro público nos elige.

¿Cuáles son sus objetivos y proyectos a 
futuro?
María Belén Polanco: Nuestros objetivos  
como Vesica Piscis están pensados para  
elevar. Primero, la calidad de la productora en 
la que estamos trabajando, ya que nos  
sentimos en un momento confiado con el  
público y el equipo de trabajo, para poder 
realizar unas producciones superlativas. Por 
otro lado, nuestro objetivo es siempre  
superarnos con el material de contanción y 
fortalecer nuestra red entre todas las artistas 
en escena. Por otro lado, nuestros proyectos a 
futuro están atravesados por una situación 
pandémica, que limita la realización de  
nuestros eventos y nuestro encuentro. Sin em-
bargo, estamos planeando y buscando una 
manera en la que nuestros eventos se puedan 
generar cuidándonos y utilizando todos los 
protocolos, sin perder nuestro espíritu.-

        + información: 
Instagram @vesicapiscis_arte

Escaneá el Código QR
y leé la nota completa

en nuestra web.
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GAS - PLOMERIA

Cel.153408900- Tel.4706036

(Gasista Matriculado)Raúl Arias 

ELECTRICIDAD DOMICILIARIA

Instalación Aire Acond.

ALQUIMIA: Un espacio 
para crecer y aprender

ESTANCIAS LUCIA: Una
Carnicería “distinta” 

Un nuevo espacio de 
Salud llegó a B° Marqués

¿Sabías que tenes a tu alcance un espacio  
que reúne distintos profesionales, para 
brindarte un servicio integral de salud? 
¡Sí! Ese espacio se llama CONSULTORIOS 
MARQUÉS,  allí funcionan distintas áreas 
de la salud. Todas con el mismo objetivo: 
que te sientas cómodo en un lugar lindo, 
confortable, totalmente equipado y con 
un trato distinto. 
Nuestros pacientes saben que aquí  
encuentran excelentes profesionales pero 
principalmente profesionales con  
empatía. Escuchamos tus necesidades  
para poder trabajar juntos en resolverlas. 
¿Nuestras Áreas? Análisis Clínicos,  
Fonoaudiología, Kinesiología y fisiotera-
pia, Nutrición, Odontología, Ecografías, 
Podología, Psicología, Dermatología,  
Depilación&Estética, Médico clínico,  
y Médico pediatra.
Trabajamos tanto con particulares como 
con Obras sociales. 
Visítanos en Suarez de Figueroa 479, B°
Marqués de Sobremonte, en el horario de 
Lunes a Viernes  de 9 a 13 y de 16 a 20hs.
+ info: Whatsapp / Llamadas -  
Cel: 351 2299180 ó 351 5595688 - 
Instagram: @consultoriosmarques  - 
www.consultoriosmarques.com.ar

ALQUIMIA es un espacio para crecer,  
donde se brindan diversas actividades. A 
saber: Enseñanza de Reiki: Sistema Usui y 
Karuna. Reiki. Sesiones individuales de 
Reiki con gemas:  Es un sistema de armo-
nización integal, ya que actúan tanto a 
nivel físico, emocional, mental y espiritual, 
eliminando los bloqueos al paso de la 
energía. Limpieza energética con  
péndulo hebreo: Se puede realizar sobre 
personas, mascotas, casas, autos, en  
forma presencial y a distancia.  
Cromopuntura: Se usa la luz y el color en 
distintos puntos de acupuntura. Por ser 
indoloro y de fácil aplicación se puede 
usar tanto en niños como en adultos.
Facilita Rosana Anad Maestra de Reiki.  
Actividades Grupales: Clases de yoga:  
Con grupos reducidos y ambiente ventila-
do. Meditaciones guiadas: Con mantras y 
cuencos. Además, este año se realizarán 
talleres de autoconocimiento a la gorra.
+ info:  Cel. 3516724724  - Facebook:  
Alquimia Anad - Alonso de Cámara 772 -  
B° Marques de Sobremonte

KEY CENTER  inauguró  su
local en B° Tablada Park

El 20 de marzo del 2018, KEY CENTER  
abría sus puertas en la calle Rodríguez del 
Busto 3062. Tres años más tarde, nos  
enorgullece inaugurar nuestro nuevo  
local ubicado en Emilio Petorutti 2581, 
con más espacio y comodidades para  
poder brindar un servicio de excelencia, 
confiabilidad y seguridad.
En KEY CENTER brindamos servicios de  
Cerrajería del automotor y del hogar,  
llaves codificadas cierre, centralizado, 
alarmas, polarizados, instalación de cred 
LED, instalación y reparación de levanta 
cristales, ventas de cerraduras y todo para 
la seguridad de su hogar y su vehículo.
Con esta nueva propuesta, nuestros  
clientes podrán encontrarnos en una de 
las calles más importante del barrio y  
recibirán la mejor atención.  Los espera-
mos de lunes a viernes de 9:30 a 20hs. y 
los sábados de 9:30 a 14hs. Además,  
realizamos trabajos a domicilio.
+ info: Cel. 3512474636  - Emilio Petorutti 
2581 - B° Tablada Park - Instagram:  
@keycentercerrajeria

ESTANCIAS LUCIA abrió el 21 de febrero 
de 2021 en B° Nuevo Poeta para ser una 
“Carnicería Distinta...”. ¿Sus servicios?  
Distribución y Ventas por mayor y menor 
de ternera, cerdo y pollo. Cortes Exclusi-
vos. Envasados al vacío. Variedad de  
productos. Y envíos, entre otros. 
“Somos una carnicería distinta porque  
tenemos embutidos propios y envasados al 
vacío como pilares diferentes en la  
zona. Además, estamos en momentos  
únicos”, afirman Luciana y Darío, sus  
dueños, para luego agregar: “Queremos 
lograr que los clientes sientan al entrar a 
nuestro negocio un lugar distinto, agrada-
ble y con muy buena onda; con los mejores 
precios de la zona y la mejor atención. Es 
una apuesta a lograr una mirada nueva en 
el rubro dando una imagen fresca, relajada 
y brindando lo mejor para los clientes y 
amigos”.
En Abril, esta Carnicería de “primera” te 
espera con estas promos imperdibles:  
Bifes de ternera el kg $679; Chuletas de 
cerdo 2 kg por $650; Pata Muslo 3 kg x 
$550. Se reciben todos los medios de pago. 
+ info:  WhatsApp 3517051108 -  
Instagram @estanciaslucia - Damián  
Garat 2726 Locales 3y4 (frente a las  
canchas de fútbol) - B° Nuevo Poeta 
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        + información:  
Instagram: @modulosanitario

Una ONG coloca módulos 
sanitarios para familias carenciadas
“Módulos Sanitarios”  es una orga-
nización social que busca ensamblar  
cañerías y sanitarios. Convoca a  
parientes y vecinos de las familias que 
necesitan la instalación.

Si bien el agua siempre fue un recurso vital, 
con la pandemia del coronavirus, se volvió 
aún más necesaria. Higienizarse las manos 
se volvió un hábito súper importante para 
evitar la propagación del virus. En este sen-
tido, hay una organización de jóvenes  
solidarios que busca proveer de cañerías y 
sanitarios a las familias de barrios carencia-
dos. Se trata de “Módulo Sanitario“.

Higiene: una necesidad 
básica no cubierta en el país
Esta ONG nació en el año 2015 y durante el 
año pasado inauguraron la franquicia social 
en la ciudad de Córdoba, para construir 
más módulos de baño y cocina, a la vez que 
fomentan hábitos de higiene para el  
desarrollo saludable de las personas. Desde 
Módulos Sanitarios explicaron: “No contar 
con sanitarios dignos impacta directamente 
en la salud de las personas y especialmente 
en la de los niños”; y añadieron: ”Como grupo 
de amigos, queríamos realizar un trabajo  
social que realmente transforme la vida de las 
personas. Encontramos en Módulo Sanitario 
un proyecto que en 48 horas transforma la 

realidad de una familia”.
La problemática de la falta de baño en 
Argentina afecta a más de 6 millones de 
personas, y Córdoba no es la excepción. Por 
eso, este grupo de voluntarios solidarios 
llegaron a distintos asentamientos en los 
barrios Costa Cañada, 12 de septiembre y 2 
de Abril para hacer módulos sanitarios.

¿Cómo están conformados los módulos?
Pedro Caminos, activista de la ONG,  
explicó: “El proyecto consiste en anexar un 
espacio de cocina y otro de un baño, para una 
familia. La idea es que ésta pueda llevar a  
cabo sus hábitos de higiene, y así eliminar la 
prevalencia de enfermedades”.
Pero... ¿Cómo son los módulos? Al respecto, 

explicó: “El módulo tiene 1,5 por 3 metros. 
Tiene un espacio de cocina que es de 1,5 por 
1,5 metros; el cual cuenta con una bacha, la 
instalación eléctrica y de agua, y un espacio 
para poner la cocina. El otro espacio es el del 
baño, que cuenta con ducha, inodoro y cani-

lla (que tiene conexiones de agua caliente y 
fría por medio de un equipo eléctrico)”.

Vos también podés ayudar
De esta manera, esta ONG  brinda su es-
fuerzo construyendo espacios sanitarios y 
educando sobre hábitos de higiene, para 
cambiar la realidad de las comunidades 
más vulnerables más aún frente al Covid-19. 
Haste el momento “Módulo Sanitario” se 
fnancia con donaciones particulares y  
colectas. Para poder seguir creciendo,  
buscan personas que se quieran sumar  
como voluntarias y donantes. Su actividad 
es vital para muchas familias que no  
cuentan con el privilegio de tener un baño.-

“La problemática de la falta de 
baño en  Argentina afecta a más 

de 6 millones de personas”
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Aunque Argentina tiene una  
fecha especial para celebrar el Día del  
Libro, a nivel mundial se celebra  
todos los 23 de abril, en conme-
moración a la muerte de Miguel de  
Cervantes, William Shakespeare y el 
Inca Garcilaso de la Vega. Este día nos 
invita a preguntarnos… “¿Qué sería 
el mundo sin libros?”. Bajo esta incóg-
nita, transformada en títulos de sus  
respuestas, cuatro escritores de la 
zona imaginan y describen el panora-
ma distópico.

“Los libros son nexos entre las personas”
Por: Cintia Anahí Lecler 
(Escritora de B° Los Paraísos)

Me resulta difícil pensar cómo podría ser el 
momento en que un libro ya no va a  
formar parte de la vida cotidiana de una 
persona. Si bien la tecnología crece día a 
día, y los libros se pueden leer a través de 
diversas aplicaciones o aparatitos creados 
especialmente para hacerlo, pero no es lo 
mismo. El libro es un elemento esencial 
para la formación intelectual de una  
persona. No solo por contenido, si no por 
lo que te lleva a tenerlo en la mano. Sentir-
lo, olerlo, invita a disfrutar una experiencia 
extrasensorial al momento de zambullirse 
entre sus páginas. Los libros bien escritos 
dejan huellas que nos marcan y nos guían 
para toda la vida. Nos enseñan a hablar  
correctamente, a tomar elementos que 
nos van a servir para todo lo que nos  
rodea. El mundo no hubiese avanzado sin 

el libro, porque es fuente de sabiduría. Es-
timula la imaginación y facilita la oralidad.  
Puede que nunca lleguemos a darnos 
cuenta de su valor real, ya que es algo que 
tenemos a nuestra disposición y utiliza-
mos.  Sin libros, nos perderíamos de  
muchos conocimientos importantes, nos 
expresaríamos siempre de la misma  

manera y nadie conocería el arte de  
escribir y poder ser leído. Creo que  
guardaríamos sentimientos para nosotros 
mismos, y no se podría plasmar cómo nos 
sentimos o cómo se siente el autor en el 
momento de reflejar lo que siente.  
Realmente, no lo podría imaginar. Sería 
aburrido.  Yo escribo porque me gusta leer 
y eso me abre puertas para expresarme y 
dejarlo plasmado en los momentos que 
más lo necesito. Si alguien no pudiera  
acceder a lo que escribo, me sentiría vacía 
y muy sola, ya que los libros son transpor-
tadores y nexos entre las personas. No 
quiero dejar pasar un fragmento que el 
gran Borges dijo alguna vez y coincido 
completamente: “Hay quienes no pueden 
imaginar un mundo sin pájaros; hay quienes 
no pueden imaginar un mundo sin agua, en 
lo que a mí se refiere, soy incapaz de imagi-
nar un mundo sin libros”.

“Los libros estimulan nuestra imaginación”
Por: Eduardo Quevedo 
(Escritor de B° Poeta Lugones)

Un mundo sin libros sería como ver pasar 
delante de nuestros ojos a la imaginación, 
a los sueños, a las ilusiones, todos ellos,  
cabizbajos, desdichados, desesperanza-
dos; de a ratos arrastrados por la ignoran-
cia, de a ratos vapuleados por la  
insensatez. 
Un mundo sin libros sería el triunfo de la 
censura sobre millones de voces que  
protestan y reclaman, que investigan y  
denuncian; voces que encuentran eco en 
otras voces: porque una mano levantada 

entre la multitud puede pasar desapercibi-
da, pero muchas manos levantadas  
comienzan a llamar la atención.
Un mundo sin libros sería alejar la distan-
cia entre los recuerdos y el corazón de  
cada uno y acortar, peligrosamente, la  
relación entre la memoria y los olvidos.  
Un libro es un refugio; es el portal que nos 
rescata de la realidad que agobia y nos 
transporta a esos mundos mágicos donde 
podemos elegir ser reyes o mendigos, su-
perhéroes o villanos, dioses o demonios.
Un libro nos acompaña a viajar de un con-
tinente a otro en cuestión de páginas; a 
saltar de la alegría más eufórica a las más 
dolientes lágrimas con tan solo dejarnos 
seducir por una sucesión bien elegida de 
palabras. 
Los libros estimulan nuestra imaginación; 
educan a nuestro entendimiento para que 
aprenda a razonar; nos ayudan a discernir, 
así no seamos esclavos de las ideas que, 
ajenas, suelen imponernos para que las 
obedezcamos ciegamente… Si desapare-

Escritores y escritoras de la zona, 
imaginan a un mundo sin libros… 

“Los libros bien escritos dejan 
huellas que nos marcan y nos 

guían para toda la vida” 
(Cintia Anahí Lecler)

“Un mundo sin libros sería como 
ver pasar delante de nuestros 

ojos a la imaginación, a los 
sueños, a las ilusiones...”

(Eduardo Quevedo)
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cieran los libros, se agigantaría la oscura 
distopía con la que siempre soñaron aque-
llos perversos deformadores de esperan-
zas, sembradores de ignorancia que  
persiguen. Un libro puede ser espada y  
escudo, arcilla y cincel; puede ser la caña y 
el maestro que te enseñe a pescar… Pero 
como todo en la vida, depende de cada 
uno de nosotros, qué hacemos con cada 
oportunidad que se nos presenta en sus 
páginas.

“Gran parte de nuestra sociedad no lee”
Por: Lucía Pereyra 
(Escritora de B° Villa Belgrano)

Cuando uno se pregunta cómo sería el 
mundo sin libros, acuden a nuestra memo-
ria los nombres de Aldous Huxley y Ray  
Bradbury, quienes en “Un mundo feliz”, el 
primero; y en “Farenheit 451”, el segundo, 
anticiparon premonitoriamente gran parte 
de nuestra sociedad que no lee, quienes 
poseen un lenguaje acotado y paupérrimo 
por esa razón y, lo más triste, es que han 
sustituido el pensamiento crítico por sensa-
ciones digitadas.
Comprobamos que hay muchas personas 
que se fatigan ante un texto extenso y se 
conforman con los comentarios deglutidos 
por otros a la hora de opinar. Estamos  
inmersos en un universo de la individuali-
dad y, a la vez, de la masificación, aunque 
esto parezca una paradoja.
Cierta vez un alumno me dijo: “Profe, usted 
ha viajado mucho”... Ante su atónita cara, le 
contesté que no y tuve la valiosa oportuni-
dad de demostrar el inmenso tesoro que 
supone leer. Para comprender las costum-
bres de una época, de un pueblo, para 

apreciar las maravillas de su arte, las injusti-
cias y equivocaciones de su historia, el  
devenir de las costumbres, las peripecias y 
obstáculos que generan la heroicidad.... Es 
hermoso sentir que hasta puedes palpar 
que tu alma tiene forma ojival si te vas al 
medioevo o sentir las atrocidades y las  
desigualdades  de la novela hispanoameri-
cana en las vísceras. Leer es buscar las  
respuestas de todo y seguir preguntando 

por siempre. Sin embargo, lo más impor-
tante es la sensación de nunca estar solo 
porque, en cada instante, cada gesto, cada 
momento de tu vida te acompañará un 
poeta, te alcanzará el poema justo que  
vendrá a tu mente para abrazar tus horas. 
Esto que parecen meras palabras no lo son. 
Los bomberos que quemaban libros en la 
obra de Bradbury existen y debemos estar 
atentos. Sólo nos salvaremos de este mun-
do hostil, ajeno y consumista aquellos que 
llevamos a cuestas personajes de cuentos y 
novelas en nuestra mente, que arrastramos 
por nuestros instantes desde el anonimato 
de la poesía oral hasta el querido poeta que 
aún vive y amamos. Hay muchos mundos 
que podemos tomar, recorrer, disfrutar y 
conocer mientras nos auto-conocemos, sin 
hacer nada más que el “check in” de abrir 
un libro. Yo diría que no te lo pierdas....

“El Libro nos hace crecer como personas”
Por: Mercedes Marín 
(Escritora de B° Lomas de San Martín)

¿Un mundo sin libros? ¡No…imposible! 
Mientras haya hombres y mujeres que  
tengan el don de la escritura, capaces de 
soñar, de crear, de volar y meterse en  
mundos imaginarios; los libros seguirán  
poblando librerías y bibliotecas. 
Hay autores ya desaparecidos que nunca 
morirán, seguirán vigentes a través de sus 
creaciones literarias: han condenado a sus 
criaturas a vivir por siempre entre las  
páginas de sus libros. 
Los escritores nunca están solos. Están  
rodeados de personajes que darán forma a 
la trama que han imaginado. Pueden  
verlos, describirlos, les dan un nombre, una 

“Leer es buscar las  
respuestas de todo y seguir 
preguntando por siempre”

(Lucía Pereyra)

“Mientras haya hombres y mujeres 
que tengan el don de la escritura, 

capaces de meterse en mundos 
imaginarios, los libros seguirán 

poblando librerías y  bibliotecas”  
(Mercedes Marín)

casa, una familia, un lugar en el mundo. Son 
dadores de vida. Gente que se esconde en 
cada capítulo de sus obras. 
¿Y… qué harían los lectores si no hubiera 
escritores? ¿Y… qué harían éstos sin aqué-
llos? Al mundo le faltaría algo que no puede 
faltar: ¡El libro! 
Hay quienes, impacientes lo devoran. En 
cambio, otros, alargan el placer de la  
lectura. El libro, siempre en silencio, nos  
alimenta, nos hace crecer como personas. 
Cada vez que abramos un libro, será como 
comenzar un viaje, un itinerario que nos 
llevará a conocer otros lugares, otras cos-
tumbres, en resumen, otras vidas. 
Cuando terminamos de leer un libro, ya no 
somos los mismos. “¡Un libro, es capaz de 
cambiarnos la vida!”
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“El proyecto beneficia a todos los  
vecinos de la ciudad y en particular a 
los de B° San Martin, al recuperar un 
espacio abandonado para convertirlo 
en un Parque. Creo que esto mejora-
rá al barrio y la calidad de vida de las  
personas”, expresó Manuel Graho-
vac, Secretario de arquitectura del  
Ministerio de Obras Públicas. 

Por: Casandra Quevedo 
y Rocio Bock Martínez 
 
El Ministerio de Obras Públicas convertirá 
la ex Cárcel de Barrio San Martín en un  
parque público. Este proyecto, que  
demandará una inversión de $108.000.000, 
incluye la puesta en valor de la fachada y 
alrededores del edificio. El mismo se  
encuentra sobre las calles Videla Castillo, 
Soldado Ruiz, Paso de Uspallata y  
Copacabana e incluye la recuperación de 
todo el perímetro del predio, ensancha-
miento de veredas, nuevos accesos dife-
renciados y dársenas de estacionamiento.
También se construirá una “skate plaza” y 
se instalarán juegos infantiles y deporti-
vos. El objetivo del proyecto es la recupe-
ración del espacio y convertirlo en un  
lugar verde, con áreas libres de uso recrea-
tivo y de esparcimiento para los vecinos.
A su vez, se restaurarán e iluminarán la  
fachada principal del edificio y las cuatro 
torretas, y se recuperará el portal de  
ingreso principal, devenido en ingreso 
peatonal con la intervención.
Desde EXPRESIÓN NORTE dialogamos de 
manera exclusiva con Manuel Grahovac, 
actual Secretario de Arquitectura dentro 
del Ministerio de Obras Públicas de  
Córdoba, quien está a cargo del proyecto 
(en virtud de que todo lo que corresponde 
a edificios, parques, hospitales, escuelas se 
halla dentro del área de arquitectura). 

“Podría inaugurarse 
en agosto o septiembre”

¿Cómo va a ser el Parque que se va a 
construir en el predio?
Está contemplado hacer una intervención 
extra muro. Va a tener una dimensión de 4 
hectáreas y contempla toda una ciclovía  
alrededor del mismo. También habrá un  
skate park de 900 mts2 y vamos a incluir  
estaciones de entrenamiento y juegos inclu-
sivos para niños. Además, tendremos en 
cuenta el tema del estacionamiento, porque 
sabemos que en las dos calles laterales a la 
cárcel hay mucho tránsito. Así que vamos a 
incluir un estacionamiento que contemple 
entre 150 y 160 autos. 

¿Cuáles son las etapas de la obra?
Ahora estamos en lo que es la demolición de 
muro, que se agregó a la construcción  
original. Vamos a retrotraer ese muro al  
límite con las cuatro torretas. En este  
momento nos encontramos realizando ese 
trabajo de demolición y de retiro de  
escombros.

¿Cuando prevén que esté finalizada?
Hasta ahora la obra está entre un 55% y un 
60%. Se había detenido, pero la empresa se 
ha reactivado así que pensamos darle un  
poquito más de velocidad y estimo que para 
agosto o septiembre de este año ya la vamos 
a poder inaugurar.

¿Por qué se detuvo?
Se detuvo por la cuestión de la pandemia, y 
se vio un poco afectada por la crisis econó-
mica de finales del 2019, en donde se  
tuvieron que frenar muchas de las obras y 
empezamos a elegir una a una. Pero la del 
parque está en la cabeza del Gobernador 
Juan Schiaretti. La idea es que en 4, 5 o 6  
meses como máximo, esté terminada y que 
los vecinos puedan disfrutar de este espacio. 

¿Qué reformas se realizarán en la parte 
interna de la ex cárcel?
Por ahora no se van a intervenir los muros 
hacia dentro del penal, ya que la interven-
ción tiene que hacerse con la Comisión de 
Patrimonio y hay que considerar los alcances 
del proyecto. Una vez que esté claro ese  
punto, se podría empezar a trabajar con un 
proyecto que también sea útil a la  
comunidad.

Más espacios verdes en la ciudad
“Creo que la pandemia hizo que la gente se 
vuelque hacia estos lugares que son abier-
tos, que son verdes. Antes no lo hacían, a ve-
ces por costumbre o por miedo. Hoy en día 
queremos cambiar eso”, expresó Manuel 
Grahovac y luego agregó: “Notamos que la 
gente quiere apropiarse de estos espacios, 
entonces es prioridad para nosotros termi-
nar la obra. La idea es que la sociedad tenga 
memoria de que era ese lugar, que sucedió 
allí dentro, pero a la vez poder hacer este 
Parque alrededor para que la gente pueda 

Avanza la obra que convertirá la 
ex Cárcel San Martín en un Parque

“La obra está entre un 55% y un 
60%.  Estimo que para agosto o 

septiembre de este año ya la 
vamos a poder inaugurar” 

(Manuel Grahovac)

disfrutar. Es un Parque que tiene un compo-
nente cultural y un componente verde”. 
Por último, el Secretario de Arquitectura 
señaló: “Por un convenio que firmaron el  
Gobernador Schiaretti y el intendente  
Llaryora, la idea es que nosotros (Ministerio 
de Obras Públicas) hagamos toda la  
inversión. Después, al mantenimiento diario 
cotidiano se lo dejamos a la Municipalidad, 
que tiene a los servidores urbanos”
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¿Qué opinan los vecinos 
y comerciantes del barrio?
Cuando se postergó la obra del parque en 
la ex Cárcel San Martín, muchos vecinos 
perdieron la credibilidad en que pudiera 
ser una realidad. Otros, siguen esperanza-
dos y se encuentran a favor de esta iniciati-
va, ya que la ven como una mejora para el 
barrio y una oportunidad de crecimiento. 
EXPRESIÓN NORTE realizó un sondeo por el 
barrio y conversó con diferentes vecinos 
para conocer su posición, a favor o en  
contra de la obra del Parque. 
“Estamos a favor, porque sino está todo muy 
apagado ahí. Hace tiempo que está  
descampado y abandonado. Está bueno que 
hagan algo. Todos los vecinos te van a decir 
que están a favor de la obra, por el  beneficio 
al barrio (respecto a la seguridad) y a los veci-
nos (a quienes le dará más valorización de sus 
casas)”, aseguró Noelia, vecina y comercian-
te. Cuando se le preguntó sobre si cree que 

va a beneficiar al sector comercial, subrayó: 
“Totalmente, porque va haber más gente y  
todo va a estar más controlado e iluminado. 
El aspecto del barrio va a mejorar”. 
Por su parte, Micaela, otra vecina, comentó: 
“Estoy a favor de la obra. Vivo en el barrio  
desde que nací y me gustaría que haya un 
parque, porque no hay cerca una plaza linda. 
Creo que no hay nada muy atractivo en el ba-
rrio. Es bueno que hagan algo,  
porque ahora eso es como una atracción a 
cosas delictivas. Lo que no hay luz, se  
convierte en un basural y tierra de nadie”.
Por su parte, Horacio y Juan, vecinos que 
llevan más de 60 años viviendo en B° San 
Martín, argumentaron su postura a favor al 
contar: “Cuando nosotros éramos chicos, 
frente al Centro Vecinal teníamos unas  
canchas. Los chicos ahora no tienen donde 
ir”. Por último, Horacio sostuvo:  “Mi opinión 
es que desaparezca toda la cárcel y que no  
dejen al frente nada. Yo no tenía que cumplir 

ningún castigo, pero tuve que estar encerrado 
mucho tiempo sin poder ir a trabajar por los 
quilombos que había ahí adentro. Hoy en día, 
yo quiero ver la calle Soldado Ruiz y no un  
paredón”. 
A su turno, desde el Movimiento Cultural 
Barrio San Martín (MCBSM), creado bajo el 
lema “Libertad a la Cultura” e integrado por 
un grupo vecino-cultural que se formó en 
mayo del 2015, la Lic. Nancy Rueda afirmó:  
“Recientemente, gracias a la decisión del  
Ministerio de Obras Públicas de la Provincia 
de Córdoba, la empresa Constructores  
Asociados S.A. retomó la obra en el parque 
circundante, y la misma incluye la demolición 
del antiguo muro de la calle Copacabana, la 
plantación de especies arbóreas, la construc-
ción de veredas, dársenas de estacionamien-
to, una plaza de skate, espacios de  
esparcimiento y colocación de luminarias. Sin 
dudas, celebramos y acompañamos con  
grata esperanza la medida dispuesta, ya que 
además de conservar el lugar que forma  
parte del acervo histórico, arquitectónico y 
cultural de los argentinos, se convertirá en un 
imponente espacio para el desarrollo de  
actividades culturales, de memoria y  
reflexión, deportivas, educativas y comunita-
rias en general”.-

Por: Mgter. Lic. María Antonia Benedetti
(Directora de Cultura - Centro Vecinal San Martín)

La Ex Cárcel de San Martín, es uno de los  
edificios más representativos del barrio, lo fue 
desde su génesis porque a ella se debe gran 
parte de su crecimiento: las calles, la  
urbanización, las edificaciones y las primeras 
fuentes de trabajo de sus pobladores. 
Los valores de este edificio son muchos:  
históricos, arquitectónicos, como de los  
actores que han estado entre sus muros,  
motivo de análisis de la Comisión Nacional de 
Monumentos y Lugares Históricos; pero esto 
no termina aquí, hay que valorar todos los 
tiempos y capitalizar la memoria de nuestro 
pasado, la cual está empañada por hechos 
ocurridos en esta cárcel durante la última  
dictadura militar, que dejó entre nosotros una 
herida imposible de borrar.
La rehabilitación de este edificio, hoy declarado 
monumento, es un orgullo para nosotros  
pues acerca a nuestro país a este patrimonio 
material, testimonio de nuestra identidad. 
Todos los vecinos tenemos una gran apropia-
ción y pertenencia con el edificio y sabemos 
de la importancia de la conservación. La obra 
que se lleva adelante, la restauración de la  
fachada y sus parques permiten que las  
familias tengamos otra mirada de este lugar, 
podamos disfrutarlo paso a paso y transmitir-
lo a generaciones futuras. 
La Comisión del Centro Vecinal de Barrio San 
Martín, su presidenta Soledad Di Pietro y en 
especial la Dirección de Cultura esperamos 
que todas las obras sean realizadas con la 
máxima seriedad siguiendo las Cartas Interna-
cionales para la Protección de Patrimonio. 
Apoyamos la iniciativa de las autoridades, los 
vecinos estamos expectantes y construimos 
las historias día a día para su correcta interpre-
tación, pero solicitamos que se refuercen las 
medidas de seguridad e iluminación, con  
rondas policiales no solo por los vecinos, sino 
por el monumento y su preservación.-

“Los valores del  
edificio son muchos”



Página 16

Abril 2021

+ información: Av. Monseñor Pablo  
Cabrera 4365 - Cel: 351 6321318

SERVI.CASA
ESPECIALISTAS EN REMODELACIÓN DE BAÑOS
Gas - Construcción - Los mejores Ceramistas

Plomería - Pintura - Humedades

Tel. 155 078500

Tapizados manchados, ópticas opa-
cas, pintura expuesta al desgaste del  
clima… Estos son algunos de los  
indeseados en nuestro automóvil 
que, gracias al avance de las técnicas 
y materiales, pueden ser fácilmente 
solucionables. Ante el crecimiento  
exponencial y constante del parque 
automotor, los llamados “Car Detail” 
se han transformado en la opción  
lógica para nuevos servicios y posibi-
lidades. En la zona norte de la ciudad, 
“Wolves, estética vehicular”, se desta-
ca por la excelencia de sus servicios.

Por: Lic. Javier Alday

Roberto Luque es dueño y responsable de 
“Wolves, estética vehicular”, quien abrió 
las puertas de su taller ubicado en Av. 
Monseñor Pablo Cabrera 4365, para  
comentarnos algunos de los servicios ofre-
cidos: “Tenemos una variedad importante 
de clientes, pero nuestro perfil fuerte, son  
hombres entre los 18 y los 40 años, aunque 
también tenemos la mamá que quiere  
limpiar el interior que ensucian los niños o el 
cliente que quiere vender su vehículo y  
entregarlo en buenas condiciones”, expresó. 

¿Qué trabajos son los más solicitados por 
los clientes, cuando acuden a Wolves?
Lo más buscado entre nuestros clientes son 
los tratamientos para proteger el barniz ori-
ginal del vehículo, sea tratamiento cerámico 
o acrílico. Últimamente, aumentó mucho el 
mantenimiento del interior de auto, por lo 
que la mejora en la calidad de los productos 

“Poco a poco, la sociedad se 
volvió detallista con el auto”

y el descubrimiento de nuevas tecnologías,  
permite tener un habitáculo descontamina-
do, limpio y hasta con selladores en butacas 
y plásticos. 

¿Sólo autos de alta gama acuden a un 
centro de estética vehicular?
La gama siempre es media-alta, aunque no 
siempre tiene relación la gama del vehículo 
con el trabajo que realizamos. Por ejemplo, 
un cliente en un vehículo de gama media 
puede solicitar un tratamiento cerámico de 5 
años de protección y, uno de gama alta, uno 
de 2 años de protección. Eso va a depender 
del cliente, quién puede ser más meticuloso 
uno que otro y, quizás, tiene más deseo de 
invertir en el cuidado del auto el de gama 
media. Trabajamos con pasión y cuidamos 
por igual todas las unidades, porque sabe-
mos el sacrificio que hizo el cliente para com-
prarlo y creemos que es la única forma de 
crecer.

¿Qué nos podés decir de los nuevos  
tratamientos acrílicos y cerámicos?
Estos tratamientos, son los más buscados 
por el cliente. La base de los mismos es la  
limpieza, corrección y protección del barniz 
original que tiene el vehículo. También  
pueden realizarse en piezas repintadas, 
siempre con el cuidado correspondiente  
para cada caso. La elección es siempre una 
decisión del cliente. Cuando “vendemos un 
tratamiento”, ponemos todas las cartas en la 
mesa y le explicamos al cliente los beneficios 
de cada uno. Obviamente, muchas veces la 
elección responde al costo monetario pero, 
en líneas generales, eligen un cerámico  
porque otorga mayor protección y durabili-
dad. Por su parte, los tratamientos acrílicos 
otorgan una protección por 6 meses y, noso-
tros, ofrecemos cerámicos desde 2 años de 
protección hasta los 5 años. Ambos trata-
mientos requieren un cuidado posterior para 
mantener el trabajo realizado. 

Luego de realizar un tratamiento cerá-
mico o acrílico, ¿el resultado es siempre 
el mismo, independientemente del  
estado previo del auto?
Una pregunta difícil... siempre apuntamos a 
que el resultado sea el mejor y, sobre todo, 
que el cliente se vaya satisfecho. Muchas  
veces hay daños en el barniz que requieren 
técnicas más invasivas y, en un vehículo que 
se usa todos los días, muchas veces es conve-
niente pasar por alto algunas cosas que  
dañar aún más la laca original. Esto,  
obviamente analizando cada caso y consul-
tando al cliente. Hay que ser responsables al 
momento de pulir o lijar una superficie. 

En los últimos años, se vio incrementa-
da la oferta de talleres de car detail: 
¿por qué crees que se buscan cada vez 
más estas opciones?

Tenemos un parque automotor enorme y 
nos permite tener trabajo a todos. La socie-
dad ya nos hizo lugar y depende de nosotros 
mantenernos o no, la responsabilidad debe 
ser fundamental para poder lograrlo. Brin-
damos un servicio que dejó de ser moda  
para presentarse como cotidiano y casi  
fundamental. En una economía como la que 
atravesamos, muchos invierten en vehículos 
como forma de ahorro y esto nos permite  
tener gran demanda. Poco a poco, la socie-
dad se volvió detallista con el auto y se desea 
que el vehículo brille, esté protegido y limpio.

Por último, ¿qué ofrece Wolves a sus 
clientes con respecto a otras propuestas? 
Tratamos de destacarnos en responsabili-
dad, porque tenemos el respaldo de una 
marca internacional como lo es Mother’s y 
eso nos obliga a dar siempre el máximo.  
Utilizamos la mejor calidad de productos 
que el mercado internacional ofrece y eso 
nos está posicionando muy bien en Córdo-
ba. Para destacarnos, tratamos de ofrecerle 
variedad al cliente, interactuar con él y, sobre 
todo, cuidarle el bolsillo. Es por eso que brin-
damos trabajos de polarizado, microbollos, 
pintura de llantas, entre otros. Es muy impor-
tante que el cliente sepa que deja su vehículo 
en buenas manos, donde estará protegido 
por una compañía de seguros, circuito cerra-
do de tv, alarma y técnicos especialistas en 
cada una de las ramas.-
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HERRERO / CHAPISTA

Tel. 4823433 - 156866633

Reparaciones de picaduras y golpes de:

Puertas / Portones / Rejas / Ventanas
Marcos / Zócalos / Reformas en gral.

Trabajos a domicilio

Aniversario
Le dice una mujer a su marido:
- Cariño, mañana es nuestro aniversario y 
voy a matar un pollo.
- ¿Y qué culpa tiene el pollo? Mata a tu  
primo que es el que nos presentó.

Conductor... ¿Asignado?
Entran tres hombres borrachos en un bar. 
Dos de ellos llevan a uno, que se cae y  
queda tumbado en el piso. Uno de ellos  
ciego de vino grita: -¡Sírvame 2 vinos para 
mí y 2 para mi amigo de la mesa!...
-¿Y al del suelo?
-¡Nooooo! ¡Ése tiene que conducir!

Mamá, mamá...
- Mamá, mamá, en el colegio me dicen 
champú.
- Tranquilo, Johnson, no más lágrimas.

Alto tacaño
- Lo siento pero eres un agarrado y un  
tacaño asqueroso, no pienso casarme  
contigo, toma, te devuelvo tu anillo. 
- ¿Y la cajita?

Maniquíes
- ¡Oye, Oye!, pero, ¿por qué golpeas a ese 
maniquí?
- ¡Arrrrrrrg! ¡Es que no soporto a la gente  
falsa!

El señor de los anillos
- Oye, ¿viste El Señor de los Anillos?

- Sííí, pero no le compré nada…

El pastor alemán
- ¡Qué bonito está tu perro!, ¿Qué raza es?
- Es un pastor alemán.
- ¿Cómo se llama?
- El señor.
- ¿El señor?
- Sí, porque “el señor es mi pastor”.

Supervisión
– Mamá, ¿puedo usar el auto?
– No sin mi supervisión.
– Uy, perdoná por no tener “super poderes” 
como vos.

En la Escuela...
La maestra le pregunta a Jaimito:
–Si yo digo fui rica, es tiempo pasado, pero 
si digo soy hermosa, ¿qué es?
–Exceso de imaginación.

Experiencia religiosa
– Mí auto es una experiencia religiosa.
– ¿Por qué?
– Cada mañana rezo para que arranque.

Astronautas
- ¿De qué se quejan siempre los  
astronautas?
- De falta de espacio.

Preguntonta
- ¿Qué es un pelo en una cama?
- El bello durmiente.

Sopa de letras...
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ALBAÑILERIA en gral.
Cerámica - Reboques - Mampostería - Etc.

Cloacas / Electricidad / Plomería

Tel. 4772986 / 153648329
Sr. Miguel. Presupuestos sin cargo al

Construcciones en gral.
e Interpretación de plano

Consulte precio -  Presupuesto sin cargo
 Tel. 4770490 - Cel. 152882847

ALBAÑILERIA EN Gral.
Piso - Cerámico - Colocación de Membranas

Frente - Loza - Refacciones - Cloacas - Electricidad

Correr en la segunda Maravilla  
Natural de Córdoba es un gusto que 
no todos se pueden dar. Esta carre-
ra presenta un gran desafío físico y  
convoca a verdaderos amantes del 
trail. Guillermo, Sol y Lorena nos con-
taron de qué se trató esta experiencia.

Por: Casandra Quevedo

El pasado 5 de marzo se llevó a cabo el 
“Champa Ultra Race”, una maratón que 
convoca a corredores de todo el país y se 
lleva a cabo en el Cerro Champaquí. Desde 
B° Nuevo Poeta se sumaron 3 corredores a 
vivir esta maravillosa experiencia de hacer 
lo que les apasiona tocando casi el cielo de 
Córdoba: Guillermo, Sol y Lorena.
Este año, la carrera presentó 5 modalida-
des para “todos los gustos”: 11K (diseñada 
para incentivar a que se incorporen  
nuevos atletas al mundo del trail), 22K 
(más competitivas, rápidas y entretenidas 
para todo tipo de público), 37K (una  
novedad en esta nueva edición, donde se 
hizo cumbre en el Champaqui), 50K  
(Maratón Ultra Trail, mucho más exigente, 
donde los corredores llegaron a los 
2884msnm); y por último la Ultra Hard Trail 
de 68K (también haciendo cumbre a 
2660msnm).

Una verdadera pasión
Los tres corredores de zona norte respon-
dieron las preguntas de EXPRESIÓN  
NORTE y comentaron cuáles fueron sus 
sensaciones en el “Champa Ultra Race”, y 
entre otras cosas, cómo nació su pasión 

por correr y cuáles son sus próximos  
objetivos en vista.

¿Hace cuánto comenzaron a correr y 
qué los llevó a hacerlo?
Lorena: Hace aproximadamente 15 años 
que corro. Mi sueño siempre fue correr, pero 
nunca me anime. Pensé q no iba a poder, 
hasta que conocí una persona que me mos-
tró la disciplina y me dio la fuerza, sobretodo 
rompió estructuras mentales a las cuales me 
aferraba y que me impedían animarme. A 
partir de ahí mi vida fue abriéndose camino 
al deporte y logre vincular mi profesión de 
medica, especializándome en nutrición, lo 
cual me brindó muchísimas herramientas 
para poder mejorar en mi rendimiento  

deportivo.
Guillermo: Yo comencé a correr hace más 
de 15 años y se dio ocasionalmente por una 
compañera de trabajo, que me contaba de 
las sensaciones que le dio haber completado 
una maratón.
Sol: En mi caso fue en el 2015, luego de llegar 
a un sobre peso excesivo, y de haber sido 
diagnosticada en el 2008 de Esclerosis  
Múltiple. Empecé un tratamiento con un 
amigo de la familia (El doctor Martellotto) y 
Troyanos, el grupo con el actualmente  
entreno y comparto esta pasión. Para mí fue 
que encontré el disfrute en lo saludable, algo 
totalmente distinto y desconocido, pero que 
hoy le da sentido a todo.

Si tuvieran que definir lo que significa 
correr una maratón, ¿Cómo lo harían?
Lorena: Aún no corrí ninguna maratón de 
42 km. Ese es mi próximo desafío, en la mara-
tón de Buenos Aires. Pero participar de una 
carrera, sea la distancia que sea, te llena el 
cuerpo de felicidad. ¡Animarte a hacerlo y 
romper tu condicionamiento es lo que te  
llena de fortaleza y te anima a más!
Guillermo: Para mí terminar una maratón 
es una sensación única. Completar los 
42,195km es una sensación indescriptible. 
Son muchos meses de entrenamiento y de 
pasión que se consuman en felicidad pura 
cuando llegas a la meta.
Sol: La verdad es que yo nunca corrí una  
maratón (risas) pero si carreras de 21K, y la 
verdad que es una montaña rusa de  
sensaciones. Desde la furia de la largada,  
para mí es un transitar en cada paso de todo 
lo que pasaste y lo que hiciste para estar ahí 
(entrenos, personas, aprendizaje, fantasmas 
etc.). Por eso, las llegadas nunca dejan de ser 
totalmente emotivas.

Tres vecinos de Nuevo Poeta 
corrieron una maratón en el Champaquí

Aventura en las alturas
Hace poco corrieron en el Champaquí,  
¿Cómo fue su preparación para la carrera?
Lorena: Esta, además de ser la primer  
carrera que corro de 22 km, fue mi primer ex-
periencia en trail de montaña, por lo que en 

“En el running encontré 
el disfrute en lo saludable, 

algo totalmente distinto 
y desconocido, pero que hoy  

le da sentido a todo” (Sol)
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Laqueados y barnizados de aberturas
Laqueado de muebles

Reparación de muebles

Presupuestos Sin Cargo

Tel. 4769214 / 156648499

el mes de diciembre para fin de año celebre 
haciendo cumbre en el Uritorco. A partir de 
ahí realice varias salidas de montaña por la 
ciudad de Córdoba y nunca abandone el run-
ning de ciudad.
Guillermo: En mi caso la preparación fue to-
talmente distinta a una maratón de calle. Hi-
ce mucha salida por las Sierras. Recuerdo la 
salida de Plaza Federal hasta el Mojón, o des-
de la base del Pan de Azúcar hasta el  
Mojón. Disfrutar de esos paisajes no tiene  
precio.
Sol: Para mí los entrenos son fundamentales. 
La carrera es un día y es simbólica. Pero la 
constancia, el tener días buenos y malos  
entrenando, el molestarse y la conducta  
hasta en la alimentación, o irte a dormir un 
viernes a las 20 horas por que salís a entrenar 
a las 2 o 3 de la mañana, es donde está la  
diferencia.

¿Cómo se sintieron mientras la corrían? 
Lorena: Las sensaciones fueron diferentes  
según los momentos de la carrera. La particu-

laridad del trail de montaña y más en el 
Champaquí, es la variante en el terreno. Hay 
cuestas, descenso, ríos, baches, piedras,  
curvas, ripio etc. Debes adaptarte continua-
mente y no perder sobretodo la concentra-
ción, porque un error puede traer serias  
consecuencias. Mi técnica desde el primer día 
es sentirme que sigo siendo una niña que  
corre y juega.
Guillermo: Mis sensaciones fueron raras. El 
esfuerzo se hace sentir. Correr la “Champa” es 
bravo y lo sabia. Las subidas hasta la cumbre 
del Champaquí no terminaban más. Había 
momentos en que la concentración era todo. 
No paré de subir. Por eso la felicidad del final 
es única, reconforta tanto esfuerzo.
Sol: Yo me sentí súper bien la verdad, muy 
preparada y dichosa de poder estar en esos 

lugares fantásticos que tenemos en Córdoba. 
Creo que hacer esto te da esa posibilidad.  
Obvio que entre las dificultades está el calor y 
el terreno. La cabeza es importante, porque 
no te da agilidad ni velocidad, pero si es un 
pilar fundamental y creo que la trabajas cada 
vez que agarras las zapatillas y salís.

running, es un todo para mí, porque sin ellos 
nunca habría podido darle semejante giro a 
mi vida.

¿Cuál es su próximo desafío? 
Lorena: Mi próximo desafío es la media  
maratón de Buenos Aires. Además, la  
próxima carrera donde iremos todos juntos es 
en Villa Giardino el 11 de abril. Allí  celebrare-
mos mi cumpleaños número 42 (risas).
Guillermo: Terminé con las carreras de aven-
tura. Si la pandemia y la situación sanitaria lo 
permite, la idea es correr la media maratón de 
21k y la maratón de 42k en Buenos Aires.
Sol: Mi próxima parada es la “Patagonia 
RUN” en el Sur Argentino. ¡Van a ser mis  
primeros 70Km!

 “Mi técnica desde el primer día es 
sentirme que sigo siendo una 

niña que corre y juega” (Lorena)

“Las subidas hasta la cumbre 
del Champaquí no terminaban 

más. Por eso la felicidad del final 
es única, reconforta tanto 

esfuerzo” (Guillermo)

Correr para superarse a uno mismo
¿Qué se siente correr con amigos?
Lorena: Si bien es una disciplina individual, el 
apoyo del grupo es fundamental. Reunirse de 
personas que comparten el mismo sueño te 
va abriendo el camino a nuevos desafíos. El 
grupo de Poeta fue formado en diciembre de 
2019 por Fabiana Sosa, yo me incorporé en 
enero del 2020.
Guillermo: Entrenar en grupo para mí es  
fundamental. Me uní a los chicos del running 
de Nuevo Poeta en enero del 2020. Encontré 
un grupo de vecinos geniales con los que 
compartimos la misma pasión.
Sol: La verdad es que yo vivo en Nuevo Poeta, 
pero no entreno con el grupo de acá, princi-
palmente por horarios. Pero si entreno con 
Troyanos y el doctor. No es un grupo de  
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        + información: Actualmente su  
Taller está activo y  sus pinturas están a la 
venta. Para comprar o encargar una obra 
debes comunicarte al Cel. 3516479824 
(Andrés Sanchez)

Andrés Sanchez es el heredero de 
un talento familiar que tiene que ver 
con caballetes, lienzos, pinturas y  
pinceles; debido a que su tío era  
pintor y su padre se dedicaba a las  
caricaturas.  “Siempre tuve una incli-
nación hacia la pintura”, expresó el  
vecino de zona norte.

Por: Rocio Bock Martínez

Hay personas que logran convertir su  
talento en una ocupación; este es el caso 
de Andrés Sanchez (72 años), pintor por la 
sucesión de una habilidad familiar,  
dibujante de caricaturas, amante de los 
paisajes y la arquitectura; y vecino de  
B° Marques de Sobremonte. 
Su incursión en el mundo del arte comen-
zó cuando era niño, en el jardín de infantes 
ya pintaba, a sus 9 años ganó el primer 
concurso de pintura participando con su 
Escuela, a los 16 años se recibió de profe-
sor de Pintura y luego de eso, estudió  
diseño y pintura en la Escuela de  
Artesanías (hoy Escuela Superior de Artes 
Aplicadas Lino E. Spilimbergo). 
Posee una larga trayectoria ligada a la  
pintura, ha sido invitado a una gran  
cantidad de exposiciones de arte en toda 
la Argentina y fuera del país, pintó cuadros 
para el Banco de la Provincia de Córdoba e 
ilustró libros (Córdoba Viva y Córdoba hoy) 
que pertenecen a la Sociedad Argentina 
de Escritores. 
En 1991 viajó al exterior donde permane-
ció dos años aproximadamente recorrien-
do Centro América, dibujando y pintando.
“A la mañana temprano iba y buscaba en la 
terminal los ómnibus chiquitos que salían 
por las orillas e iba al mar a pintar”, relató 
“Tito” Sanchez. 

“Me gusta mostrar Córdoba” 
“Me gusta mostrar Córdoba y hay muy  
pocos que se dedican a eso”, expresó el  
pintor de zona norte. Sus pinturas sobre 

los edificios más reconocidos de la Ciudad 
y los panoramas serranos transmiten los 
años de experiencia y la vocación con la 
que lleva adelante sus obras el artista,  
Andrés Sanchez. 

¿Qué técnica utilizas en tus pinturas?
Pintaba al óleo o acrílico pero luego me metí 
en lo que más me gustaba, la acuarela. El  
estilo no cambia es el mismo pero algunos 
los dibujo con tinta y otros con lápiz.

¿Consideras la pintura como un trabajo 
o hobby?
Es como una fusión porque si vendo mis 
obras puedo comprar material nuevo y si me 
lo pones como un hobby me parecería que 
sería un poco herir porque yo lo hago con 
amor, en unas de mis exposiciones, puse que: 
“Esto para mi es como si fuera lo mejor de mi 

vida” y le pongo tanto amor como si fuera el 
último que voy hacer. Creo que eso se percibe 
porque la gente viene y me busca. 

¿Qué es lo que más disfrutas al llevar 
adelante las producciones?

Lo más hermoso es subirse a un bondi y  
bajarse en un pueblo, caminar, ver un  
paisaje y hacerlo. Eso es vida para mi, eso es 
parte de la sangre que tengo y eso me  
encanta. 

“Tito” Sánchez: “Pinto con amor, 
como si fuese mi último cuadro”

“Cuando las cosas las haces con 
amor aunque sean simples, son 
importantes y esa es una de las 

partes que más me gusta, 
poder ser útil en algo” 

“Le doy gracias a Dios por  
haberme dado ese don de pintar 
y la constancia que hasta el día 
de hoy todavía me acompaña... 

Todos mis sueños están  
puestos ahí”

¿Te quedó pendiente algo para hacer 
en la vida? 
Lo último que me gustaría hacer en mi vida 
sería irme a traslasierras, conocer los puebli-
tosy mostrarlo a través de la pintura.
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VENTA DE CASAS, LOCALES, 
TERRENOS Y DPTOS.

ALQUILER DE CASAS, 
LOCALES Y DPTOS.

ALBERDI. Sobre Santa Rosa. Muy buen estado, 1 
dormitorio con placard, cocina comedor, baño.1 
iso. contrafrente. Con Escritura. 
Marvic 4765025/155932337
MARQUÉS. Casa + departamento, Dpto: 1  
dormitorio, cocina comedor, baño, y patio. Casa: 3 
dormitorios, cocina comedor amplio,  
living comedor, Baño, garaje doble, y amplio  
Patio. Buen estado. Posibilidad de Buena Renta. 
Marvic 4765025/155932337
LOS PARAÍSOS. Galpón de 150mts. cubiertos, te-
cho de Zinc, un baño, piso de cemento, y  
portón con ingreso para vehículos. Casa: 2 dormi-
torios, baño, cocina comedor, living comedor,  
cochera. Exelente estado. 
Marvic 4765025/155932337
YOFRE SUD. Casa + Galpón, Terreno 300 mts. Cu-
biertos 227 mts. Casa de 58 mts cubiertos, Galpón 
de 166 mts. 2 dormitorios, baño, cocina comedor 
living todo un solo ambiente, patio con asador y 
el Galpón con techo de losa con portón de chapa 
ingreso independiente. Se puede recibir vehículo 
en parte de pago. 
Marvic 4765025/155932337
ZUMARÁN. A mts. de Av. Monseñor, Casa 3 dorm, 
3 dormitorios, cocina comedor, 2 baños,  
living comedor, amplio, estar, garaje, patio,  
quincho. Actualmente la distribución está  
Adaptada para una cuadra de Panadería. 
Marvic 4765025/155932337
JORGE NEWBERY. Casa esquina, Apta para  

JORGE NEWBERY. 3 dormitorios, 2 baños,  
Living comedor amplio, Cocina comedor, Gara-
je doble , Patio con Pisicina , Quincho con  
Asador. $ 45.000. Marvic 4765025/155932337
LA FRANCE. Casa de 2 dormitorios patio chico 
$20.000 Impuestos incluidos. Goffi 4774021
ALTA CÓRDOBA. Dpto. 2 dormitorios balcón 
$17.000 c/impuestos incluidos. Goffi 4774021
POETA LUGONES. Local comercial: Medidas 
4.32mts. de frente x 4.64mts. Fondo, baño ins-
talado con revestimientos en cerámicos. Am-
plia vidriera con vidrios templados, rejas de 
protección desmontables. Todos los servicios, 
excepto g.nat. Ubicado en arteria ppal. del ba-
rrio, sobre Av Colodrero. Crecer 0351 4762749

comercio, Gran patio, cocina, dos baños, galería 
cubierta, living comedor. a mts de J. B. Justo. Exce-
lente ubicación-. U$s 98.000. Con posibilidad de 
una alta Renta. Marvic 4765025/155932337
ZUMARÁN. Hermosa casa, 2 dormitorios, cocina 
separada, comedor amplio, pasillo de distribu-
ción, living comedor, baño, patio y Garaje. Exce-
lente Estado. UI$s 58.000.
Marvic 4765025/155932337
LA FRANCE. Sobre Av. Monseñor. Zona comercial, 
Punto estratégico sobre la Avenida. 2 galpones 
con Fosa separados, que se pueden unir, 3 baños, 
un entre piso, Oficinas, portón de ingreso algo pa-
ra vehículos con altura, persiana de enrollar auto-
mática. Estructura de construcción de muy buena 
Calidad. Con posibilidad de una alta Renta.  
Marvic 4765025/155932337
SAN ISIDRO.  Villa Allende. Lote de 1000 mts. cu-
biertos 400 mts. 3 dormitorios, con vestidores, 3 
Baños, uno en suite, amplio living comedor, coci-
na comedor completa Escritorio, Quincho con 
asador y Galería, Amplio Patio con piscina, Garaje 
doble con portón automático. La propiedad cuen-
ta con un diseño minimalista moderno con una 
importante iluminación Natural. 
Marvic 4765025/155932337
POETA LUGONES. ¡Impecable! Casa de 4 dormi-
torios 3 baños gje patio. Goffi 4774021
POETA LUGONES. ¡Excelente! 3 dormitorios 4  
baños garaje doble play room quincho piscina . 
Todos los servicios. Goffi 4774021
VILLA ANIMI - LA GRANJA. ¡Excelente propie-
dad! Terreno 875m² Cubiertos 150m² Dos  
dormitorios baño pileta jardín. Goffi 4774021

ALTO GENERAL PAZ. Casa de 3 dormitorios  
(alquilada) U$S 40M Goffi 4774021
LOS PARAÍSOS. Casa de 2 dormitorios D61M  
Goffi 4774021
POETA LUGONES. Terreno 252m² a mts. de  
Av. Fray Luis Beltrán D60M Goffi 4774021
NUEVO POETA. Dúplex Premium, cuenta con  
cochera doble, estar comedor, cocina con  
amoblamiento, muebles bajo y alacena, extractor, 
art.cocina, espacio para lavarropas, desayunador, 
el estar cuenta con calefactor individual, aire Split, 
baño completo con revestimientos en cerámicos, 
mueble de guardado, pileta, grifería cromada,  
lindos detalles de terminación, dormitorio que 
ventila a la calle, con a/c split, placar completo c/
interiores, aberturas con cortinar black out roller 
segundo dormitorio con a/c split, placar con sus 
interiores, igual con cortinas completas. 
Crecer 0351 4762749
POETA LUGONES. sobre Avda Principal. La pro-
piedad consta jardín de ingreso, cochera, living 
comedor, cocina con muebles bajo mesada, tres 
dormitorios con placard. Cuarto de estudio. Baño 
amplio. Lavadero cubierto, patio de césped con 
asador y cuarto de guardado. Todos los servicios / 
recibimos 50% del valor con Departamento.  
Crecer 315 6116969
POETA LUGONES. Casa de tres dormitorios, coci-
na con alacenas y muebles bajo mesada, living y 
comedor amplio. Lavadero cubierto. Dos baños. 
Patio de césped con quincho y asador. Cochera 
cubierta, muy buen ubicación en el barrio
recibimos dpto! Crecer 3515099494
POETA LUGONES. PB: living, comedor amplio, 
cocina separada con barra desayunadora, mueble 
bajo mesada y alacena, escritorio y baño. Patio de 
césped, pileta y quincho con asador. Cochera p/ 2 
autos. PA: consta de tres dormitorios (dos con  
placard) y baño completo. Crecer 3515099494

MARQUÉS. Dpto. en alquiler planta baja.1 Dormi-
torio, cocina comedor, baño. Crecer 3515099494
MARQUÉS. Exc. Ubicación, Amplio Jardin de  
ingreso con rejas perimetrales, garaje, cocina, 
comedor diario, Living con hogar, 3 dormitorios, 
uno en suite, segundo baño completo, patio con 
asador, pileta, cuarto de usos varios. 
Crecer 0351 4762749
SAN MARTÍN. Venta en Block de 6 unidades. El 
complejo consta de 6 departamentos divididos 
en dos torres. Tres dptos.de un dormitorio. Tres 
dptos. de dos dormitorios. Los dptos cuentan 
con living comedor, cocina, pasillo de distribu-
ción de ambientes, baño y dormitorio. Superfi-
cie total del terreno 207mts (9mt de frente x 
23mt de fondo). Crecer 0351 4762749
RÍO CEBALLOS. Living, Cocina comedor, 2  
Dormitorios, Baño, Lavadero. Patio amplio de 
césped, Planta alta a terminar: dos dormitorios y 
baño. Ubicada a pocas cuadras del centro de  
Río Ceballos. Crecer 0351 4762749
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“No puede ser que uno le de un beso 
al hijo porque se va a bailar y que al 
otro día te toquen el timbre diciendo 
que tu hijo falleció”, expresó Gabrie-
la de Mattia, quien lleva adelante el  
proyecto “Prevención de siniestros 
viales relacionados al consumo de  
alcohol en jóvenes y adolescentes”. 

Por: Rocío Bock Martínez

Ciudadanos en Acción 20, (CEA 20) es un 
proyecto que nace del dolor más grande 
que una madre puede tener, de la muerte 
de un hijo en un siniestro cuando salen de 
bailar. El objetivo de este proyecto es la 
Prevención de siniestros viales con  
víctimas fatales asociados al alcohol en  
jóvenes y adolescentes. 
“CEA 20 es en homenaje a Lautaro porque 
era su número preferido y porque falleció a 
los 20 años”, confesó Gabriela, su mamá.
Lautaro Bonaveri tenía 20 años y estudia-
ba comunicación social. En la madrugada 
del 21 de Abril de 2019 falleció en un  
siniestro vial cuando regresaba de bailar 
con sus amigos.
“Lauti, Laucha para sus amigos y conocidos 
era una persona hermosa, alegre, divertida, 
intenso, fanático de River, por momentos 
mal ondon puertas adentro. Sincero,  

auténtico. Tocó muchos corazones con esa 
sonrisa bella que tanto lo caracterizaba. El 
20 de abril fue la última vez que lo vimos 
cuando se fue de casa para ir a bailar con sus 
amigos. Le pregunté ¿Por qué salís otra vez 
Lau? Y él me contestó: ´Porque soy un crack, 
bohemio y soñadoŕ . Esas fueron sus pala-
bras de despedida. Y un resumen de cómo 
fue su paso por esta tierra”, relató Gabriela 
de Mattia, todavía conmovida con la  
inesperada y trágica partida de su hijo. 

“Que Lauti no sea un número más”
Gabriela, nos brindó una entrevista para 
hablar sobre el proyecto que puso en  
marcha desde la transformación del dolor 
de una pérdida en amor y servicio. 
La fundación surgió entre papás y mamás 
con el objetivo de que los chicos se divier-

tan pero vuelvan a casa. En el camino  
encontraron dos fundaciones: Visión Cero 
(un proyecto que busca lograr un sistema 
de tránsito sin muertes o lesiones graves) y 
Fundación Padres (Un programa que hace 
hincapié en la labor de educar). 

Buscan prevenir los siniestros  
viales desde la acción y la educación

CEA 20 - Ciudadanos en Acción 

Lautaro Bonaveri tenía 20 años 
y estudiaba comunicación social. 
En la madrugada del 21 de Abril 
de 2019 falleció en un siniestro 

vial cuando regresaba de  
bailar con sus amigos.

“Nuestro mayor objetivo es que los chicos 
vuelvan a casa. A partir de lo que pasó con él 
(Lautaro) podemos intentar cambiar algo”, 
comentó Gabriela y agregó: “Queremos 
que muchos ciudadanos se involucren para 
poder accionar juntos... Que Lauti no sea un 
número más en las estadísticas. Que cambie 
algo a partir de él”.
Este mes se cumple un año de la presenta-
ción del proyecto que se realizó a través de 
la plataforma Zoom en Abril 2020 y en la 
cual estuvieron presentes varias entidades 
como el Hospital pediátrico, el Ministerio 
de la Mujer, el Ministerio de Salud, la  
Dirección de Prevención de Accidentes de 
Tránsito,la Facultad de Medicina, étc. 
“Las muertes por siniestros viales es una 
pandemia que viene hace años y no para 
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nunca”, expresó “Gabi” y remarcó: “Nuestro 
trabajo es preventivo, primero la  
acción y luego la educación, aunque  
sabemos que esta es más lenta”.
El proyecto basa muchas de sus acciones 
en la Ley Provincial N° 10181, específica-
mente en el programa de alcoholemia Cero 
aprobada en 2013. Consideran que es  
fundamental su difusión debido a que la 
mayor cantidad de siniestros viales que 
causan la muerte están directamente  
relacionados al consumo de alcohol.  
Según estadísticas de la Asociación Civil 
“Luchemos por la Vida”, en 2019 fueron 378 
las víctimas en la provincia de Córdoba  
(que ocupa el 4° lugar de personas falleci-
das, luego de Buenos Aires, Santa Fe y  
Tucumán). Otras organizaciones de  
seguridad vial concluyeron que hay  

jóvenes presentes en el 45% de los acciden-
tes de tránsito, estas cifras convierten a esta 
como la 1era causa de muerte en personas 
de 5 a 35 años.

Cifras no, vidas
Según el Observatorio vial de Argentina , 
durante el 2020, mientras la Pandemia por 
COVID- 19 afectaba todas las actividades y 
restringía la circulación, murieron 8 perso-
nas por día en siniestros viales. En tanto 
que, en Córdoba, 328 personas fallecieron 
producto de accidentes fatales durante el 
año pasado. Una cifra que de verdad  
alarma, aunque sea significativamente  
menor que años anteriores, justamente por 
el escaso movimiento en las calles y rutas 
del país. Se trata sin dudas de la otra  
pandemia que acecha hace años y tampo-
co perdona. 
Como siempre insistimos, estos números 
sirven para tomar conciencia del impacto y 
la trascendencia del problema, pero no son 
sólo eso. No nos interesan las cifras por sí 
mismas, pero sí lo que significan y nos 
muestran. Ese número trata de historias; 
trata de hijos, hermanos, tíos, amigos,  
compañeros de trabajo, que se van de casa 
y no vuelven más. 
Según el mismo organismo, en lo que va de 
este año se registra una tasa de fatalidad 
preocupante: desde enero de 2021 al 14 de 
febrero, murieron más de 400 personas en 
siniestros fatales. En Córdoba en tanto, mu-
rieron 52 personas, lo que hace que la pro-
vincia se ubique en segundo lugar por de-
trás de Buenos Aires. ¿Qué estamos 
haciendo para que esto no siga sucedien-

Por: Alejandro Caglieris
(Técnico superior en seguridad 
y accidentología vial)

La Ley de tránsito (Ley N° 9169 y 24.449) 
define a un accidente de tránsito como un 
hecho que produce daño en personas o 
cosas como consecuencia de la circula-
ción, así podríamos interpretarlo como 
una situación que puede suceder (inde-
seada e inevitablemente) por el hecho de 
estar circulando. 
Ahora bien, si el hecho es evitable,  
podríamos hablar de un siniestro, un  
hecho que se puede prevenir y es  
evitable, para determinar su evitabilidad, 
debemos analizar el tiempo que insumió 
cada etapa de un siniestro vial. Este lapso 
de tiempo que le insume al conductor 
percibir y responder ante una determina-
da situación, se la denomina “tiempo de 
percepción y reacción”. 
Muy acertadamente el Ing. Víctor A.  
Irureta en su libro Accidentología Vial 
científica, explica que en base a un  
experimento, se determinó que una  
persona bajo influencias del alcohol,  

“Si se va a conducir, debe evitarse el consumo 
de alcohol desde unas 12 horas antes”

incrementa su tiempo de reacción en un 
26%. Sumado a otros factores que  
influyen en la percepción y reacción. 
El alcohol, es una sustancia que incorpora-
da al organismo es capaz de alterarlo o 
modificarlo (Organización Mundial  de la 
Salud). El alcohol tarda unos 20 minutos 
aproximadamente desde su ingesta en 
pasar al torrente sanguíneo, pero para ser 
eliminado, requiere varias horas. 
Por eso, si se va a conducir, debe evitarse 
el consumo de alcohol desde unas 12  
horas antes, esto varía en cada persona.-

         + información: 
CEA 20 en Facebook y en Instagram

“Las muertes por siniestros viales 
es una pandemia que viene hace 

años y no para nunca”

do?  ¿Para que cada muerte asociada al  
alcohol y la conducción deje de ser parte de 
lo cotidiano? 

Caminos posibles
Transformar la problemática y el impacto 
que nos causa en acciones virtuosas que 
pongan en movimiento el sistema, es un 
desafío. Hablamos de acciones como por 
ejemplo: Educación vial sistemática desde 
temprana edad; Formación de conductas 

viales respetuosas; Conocimiento de las le-
yes de tránsito en general y de la  Ley 10181 
en particular; Cumplimiento de la figura del 
Conductor designado y del Programa Alco-
holemia Cero; Involucramiento de padres, 
familias, jóvenes, funcionarios, personal de 
salud y seguridad y de toda la comunidad 
para acciones preventivas y de concientiza-
ción; Con el esfuerzo puesto en acciones 
como estas, se pueden transformar hábitos 
y visibilizar el riesgo del alcohol al volante; 
para lamentar menos muertes y aumentar 
la certeza de un regreso a casa seguro.-
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Encontrá las 8 diferencias

Laberinto!!

Unir con 
puntos
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El que busca... 
¡Encuentra!

1- Plato volador
2- Señor leyendo el diario
3- Violín

4- Hamburguesa
5- Helado
6- Pelota inflable

7- Arco y flecha
8- Mochila verde
9- Ardilla 

10- Policía
11- Zanahoria
12- Máquina de fotos
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El pasado 23 de marzo, la comunidad 
educativa del I.P.E.M. 20 “Rodolfo  
Walsh”, de B° Marqués de Sobremon-
te, conmemoró el Día Nacional de la 
Memoria por la Verdad y la Justicia. 
Aquel acto, también significó un grito 
de reclamo ante las deficientes condi-
ciones edilicias e infraestructurales de 
la escuela, que –hasta ese momento- 
impedían el comienzo de clases pre-
senciales. 

Por: Lic. Javier Alday

El ejercicio de la memoria, no se agota en 
los aberrantes y nefastos hechos ocurridos 
en la última dictadura cívico-militar.  
Conmemorar aquel episodio negro de 
nuestra historia es su motivación y  
esencia, pero el recuerdo latente y presen-
te debe ser –además- una manera de mirar 
nuestro presente. Memorias lejanas, otras 
más cercanas, otras que son actuales… La 
mirada sin amnesia debe ser fundamental 
para comprender, intervenir y mejorar 
nuestro presente.  Bajo este ejercicio de 
memoria activa, la comunidad educativa 
del I.P.E.M. 20 “Rodolfo Walsh”, ubicado en 
B° Marqués de Sobremonte, realizó su  
primer abrazo solidario al edificio de la  
Escuela. Un abrazo simbólico que fue más 
allá del pragmatismo, y se extendió pacífi-
ca pero enérgicamente como una  
invitación a no olvidar… 

Enseñar a luchar
Aquel martes 23 de marzo auguraba una 
jornada cálida y amigable, aunque no solo 
por el resplandeciente sol de un mediodía 
despejado de nubes; también porque se 
trataba de un momento de reencuentro. 

Un día en el que profesores de hoy y de 
ayer, junto a alumnos y alumnas, volvieron 
a compartir un mismo espacio presencial 
entre todos y todas. Es que, en aquella  
Escuela, las condiciones edilicias pocas  
veces estuvieron acordes para desarrollar 
la tarea educativa y hasta ese momento, 
las actividades no  pudieron ser reanuda-
das. En este contexto, la enorme plaza 6 
de julio, ubicada frente al edificio, fue el 
espacio en donde “se hizo escuela”,  
porque la enseñanza trascendió el  
pizarrón y, ese día, la dialéctica del apren-
dizaje fue una cátedra de cómo defender 
el derecho a la educación pública, gratuita 
y de calidad. 
Organizado y coordinado por la Comisión 
de Docentes de la escuela, el “abrazo  
solidario” de aquella jornada, formó parte 
de un conjunto de acciones que tienden a 
visibilizar las gravísimas falencias edilicias 
de la escuela. Ese día, no solo profesores, 
estudiantes, padres, madres y vecinos  
fueron convocados, ya que además,  

estuvieron presentes representantes de la 
Mesa de Gestión de Marqués Anexo, la  
Mesa de Gestión y Adolescencia, el Consejo 
Vecinal e instituciones educativas invitadas.  

Una abrazo colectivo
La fecha elegida no fue casual, un día  
antes al 24 de marzo, Día Nacional de la 
Memoria por la Verdad y la Justicia; día de 
reivindicación determinante de nuestro 
Derecho Humano a la vida… y a una vida 
digna que incluya a una educación iguali-
taria y de calidad. Inspirados bajo el  
emblema de quien bautiza el nombre de 
su escuela, el gran periodista argentino 
Rodolfo Walsh (desaparecido durante la 
última dictadura cívico-militar). 
Después de algunas palabras alusivas al 
reclamo edilicio y al rol fundamental de la 
memoria en el ejercicio de la lucha por los 
derechos conquistados, pero negados, se 
procedió al momento culmine y central 
del acto: el abrazo solidario a la escuela. 
Por razones protocolares, ese “abrazo sim-

bólico” no pudo materializarse mediante 
el contacto corporal entre los asistentes. 
Tampoco pudo rodearse la manzana de la 
escuela, ya que muchas de sus veredas se 
encuentran próximas a hundirse, lo que 
representa un riesgo a la integridad física 
de las personas. Por lo tanto, ese deseado 
“abrazo” se concretó mediante una cami-
nata alrededor de la plaza; una vuelta que 
envolvió a todo, a todos y a todas.

La situación edilicia
Hasta el día 18 de marzo de este año, la  
Comisión de Docentes del “Rodolfo  
Walsh”, realizó un relevamiento edilicio  
para conocer el estado estructural e  
infraestructural del edificio. Hasta ese  
momento, el listado de falencias acumula-
ba 30 puntos que detallaban la situación: 
desde faltante de agua, vidrios rotos y  
cámaras de inspección abiertas, hasta  
baños poco y nada funcionales, entre 
otros ítems. Sin embargo, luego del  
comienzo lectivo 2021, los trabajos de  
reparación iniciaron. De esta forma, el día 
viernes 26 de marzo se resolvió, mediante 
Acta Acuerdo, el comienzo de clases  
presenciales de las burbujas de 1° y 6° Año, 
en dos aulas que ya se encuentran  
habilitadas.  
La presente nota periodística publicada, 
se redactó y editó el día lunes 29 de marzo, 
por lo que las novedades posteriores no se 
reflejan. De todas formas, más allá del 
avance o no de las obras de reparación 
edilicia, la Comisión de Docentes  denun-
cia la faltante de espacios áulicos y de  
PAICOR, al igual que de equipamiento  
técnico y conexión a internet. Cuando la 
desinversión en educación predomina, no 
son muchos los resultados reales positivos 
a la hora de enseñar y aprender. El  
esfuerzo descomunal y el profesionalismo 
de los y las docentes de la provincia,  
abandonados a su suerte,  no son suficien-
tes para una educación igualitaria,  
emancipadora y de calidad; indistinta-
mente sea “tiempos de pandemia” o no.-

El Rodolfo Walsh realizó su primer 
“abrazo solidario” a la Escuela
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Los talleres artísticos y culturales  
retornaron al Centro Vecinal de B° Ana 
María Zumarán y San Martín Norte.  
Entre ellos, destacamos al taller de  
danzas folclóricas y ritmos latinos, 
brindados por el Profesor Pablo  
Tapia. En tiempos en donde distender el  
cuerpo y la mente es más que necesario, 
esta es una buena oportunidad para 
aprender, divertirse y renovar energías. 

Por: Lic. Javier Alday

Desde el año 2018, el Centro Vecinal  
Zumarán brinda un espacio a vecinos y ve-
cinas del sector, para aprender y practicar 
ritmos latinos y danzas folclóricas. Dentro 
de los primeros, la variedad de estilos es 
amplia: desde bachatas y merengues, hasta 
cha cha cha y Disco. En cuanto a los segun-
dos, la chacarera, los gatos y las zambas, 
son algunos de los estilos tradicionales y 
básicos que se interpretan: “El objetivo es 
que, quienes aprenden, puedan soltarse a 
bailar en alguna fiesta o peña folclórica”,  
comentó el Profe Pablo.

¿Cómo se organizan los grupos avanza-
dos con respecto a quienes recién  
comienzan?
Este año tuve que separar en dos grupos ya 
que, quienes venían a bailar desde el  
principio, ahora están más avanzados que 
quienes recién están empezando ahora. 
Siempre es posible seguir aprendiendo y  
creciendo en el mundo de la danza, porque 
nunca hay un techo o límite. Hay muchas  
personas que quieren perfeccionarse y, otras 
personas, solo buscan aprender a bailar lo 
básico. Sea un objetivo u otro, ambos son  
totalmente válidos. 

Porque, quizás, también busquen  
distenderse mentalmente, ¿verdad?
Sí, también vienen para eso. Este es el  
momento de distracción que muchas  

personas tienen. La danza es una buena  
terapia, más en estos tiempos. Además, sirve 
para estar muy bien físicamente. Si bien la 
mayoría de los asistentes son adultos  
mayores, se ha sumado mucha gente joven 
nueva. Quienes vienen acá, dicen que se van 
con otro ánimo y llegan a sus casas mucho 
más relajados y calmados. 

Baila con migo… 
Una de las pioneras del taller es Gloria, 
quien debutó en Ritmos Latinos desde el 
2018. Con el paso del tiempo, se animó a 
sumar un nuevo estilo y decidió estar  
presente también en el taller de folclore. 
Haber acostumbrado a su cuerpo al  
movimiento, le permitió mejorar su estado 
físico, algo que comprobó ella misma en 
tiempos de pandemia: “Cuando estuvimos 
en cuarentena, recuerdo que caminaba una 
cuadra y ya me dolía la espalda. Evidente-
mente mi cuerpo extrañaba este espacio. 
Ahora que podemos retomar esta actividad, 
la pasamos muy bien, nos divertimos y el  
Profe nos tiene mucha paciencia. Invito a  
todo el mundo a estas clases”.
Pero, generalmente, las inhibiciones son un 
freno a la motivación y decisión de partici-
par socialmente en cualquier propuesta 
cultural y artística. Muchas personas pasan 

por esta etapa de “negación”. Pero Teresa, 
otra de las participantes, comentó:  
“Estamos en la etapa de jubiladas y tratamos 
de buscar otras ocupaciones, para despejar la 
mente y aprender nuevas cosas”, y comentó 
que ella junto a su marido Pablo, asisten  
regularmente a muchas peñas folclóricas y, 
aprender a bailar, les permitirá “soltarse”.   
Pero esa negación a la participación, general-
mente se manifiesta en los hombres. Teresa 

comenta que fue una tarea nada fácil  
convencer a su marido que la acompañe al 
taller. Pero una vez allí, él comentó: “Real-
mente es muy lindo haberme animado a venir”. 
Por su parte, Emanuel y Vanesa, son dos  
jóvenes hermanos que decidieron sumarse 
al taller de manera reciente: “Queríamos ha-
cer algo en conjunto, porque mi mamá tam-
bién viene a participar a talleres en el Centro 
Vecinal y queríamos estar toda la familia. 
Siempre quisimos aprender a bailar folclore y 
ahora se nos dio la oportunidad”, sostuvo 
“Ema”, a lo que “Vane” agregó: “Pablo tiene 
una paciencia enorme, porque desde el  
primer día yo le planteé que no puedo coordi-
nar movimientos y, desde la primera clase, 
pude bailar chacarera… ¡Así que imagínate 
lo bueno y profesional que es!”.-

Diversión y aprendizaje en el Taller 
de Danzas del Centro Vecinal Zumarán

         + información: Av. Zárate 2048 - 
B° Zumarán - Cel. 351 6185920 
(Prof. Pablo Tapia)
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        + información: Youtube: Fabrizio  
Drudi - Spotify: Fabrizio Drudi - Instagram: 
Fabrizio Drudi

Tras su paso por bandas cordobe-
sas como Culto de Toth, Lisandro  
Márquez, Dale Q’Va y Sabroso, el  
artista abrió paso a su carrera como 
solista. Con un estilo totalmente  
diferente, sus canciones se volvieron  
pegadizas y son elegidas por el  
público.

Por: Casandra Quevedo

Carismático. Humilde. Magnético. Talento-
so. Esas son las principales características 
que definen a Fabrizio Drudi, que con 32 
años lleva toda una trayectoria como  
músico, compositor, productor y ahora 
cantante. A lo largo de su carrera que  
comenzó cuando era tan solo un adoles-
cente, formó parte de varias bandas, entre 
las que se destacaron algunas de cuarteto: 
Lisandro Marquez, Dale Q’Va y Sabroso, en 
las que se desempeñó como guitarrista.
Dentro de todas esas bandas se convirtió 
en el favorito del público. Muchas perso-
nas se volvieron leales a cada proyecto en 
el que el “Muñeco” participó. Por eso, la 
llegada de su primer disco solista, tras  
recibirse en “La Colmena”, fue muy espera-
da y difundida. “Somos lo que fuimos” se 
convirtió en un sueño hecho realidad para 
el músico, que por primera vez pudo  
imprimir toda su esencia en un proyecto 
propio y reafirmar que es un artista súper 
talentoso.

Somos lo que fuimos
¿Cómo fue el proceso de creación del 
disco?
El proceso fue súper largo, porque llevó el 
tiempo en que empecé a componer hasta 
hoy. De hecho al escucharlo, en el disco hay 
estilos muy variados, que van desde el pop 

(que fueron mis raíces musicales), hasta el 
rock (en el que incursioné cuando empecé a 
estudiar guitarra) y lo actual que es la músi-
ca electrónica. Y bueno, me llevó un año y 
medio de trabajo. Justo cuando estaba por 
arrancar a grabar el disco, empezó la pande-
mia y no pudimos hacer nada. Después 
cuando se liberó un poco la cosa pudimos 
darle arranque a la grabación que era lo más 
importante. El disco se llama “Somos lo que 
fuimos” y espero que les guste cuando lo  
escuchen. Ya está en todas las plataformas.

¿Cuál fue el concepto que quisiste dejar 
impreso en “Somos lo que fuimos”?

Creo que por más que la vida siga pasando, 
seguimos siendo un poco de cada etapa de 
aprendizaje. Entonces, para contar mi histo-
ria musical, decidí ponerle ese nombre, para 
mostrar que a lo largo de mi vida, siempre fui 
un poco de lo que hice antes.

¿Cuántas canciones tiene y cuál es la 
más significativa para vos? 
“Somos lo que fuimos” tiene 11 canciones y 
es muy difícil saber cuál es la más significati-
va. Creo que todas las canciones tienen algo 
importante de nosotros. Por algo la hemos 
escrito, sentido y escogidopara el disco. Pero 
creo que “Tu espejo” fue una de las canciones 
que, si bien fue la última que entró en el dis-
co, es significativa porque habla del amor 
propio. Esta es una de las temáticas actuales 
más complejas y difíciles de analizar, ya que 
el amor propio se está perdiendo. Estamos 
utilizando muchos filtros que nos cambian 
los ojos, la nariz, el cuerpo, la silueta y hasta 
el color de piel. Para mí es algo bastante peli-
groso para la sociedad y el autoestima de la 
gente. Escribí ese tema para hablar de las 
máscaras que nos impone la sociedad para 
ser perfectos.

¿Qué aprendizajes te quedaron de las 
bandas por las que pasaste? (Culto de 
Toth, Lisandro Márquez, Dale Q’Va, Sa-
broso, etc).
Creo que cada banda te deja un aprendizaje 
no solo en lo musical, sino también en lo  
personal y de vida. Te va formando como ser 
humano. Algunos grupos te fortalecen, otros 
te debilitan. Está en uno sacar lo mejor de  
cada experiencia musical. Del rock de “Culto 
de Toth”, me quedó la lucha por buscar algo 
propio cuando es todo a pulmón y nadie te 
ayuda desde afuera. Del cuarteto aprendí 
musicalmente de otro género, me encontré 

Fabrizio Drudi: La nueva
promesa de la música cordobesa

“Creo que por más que la vida siga 
pasando, seguimos siendo un poco 

de cada etapa de aprendizaje”.

con géneros tropicales distintos. También 
me permitió conocer gente de otras provin-
cias y nutrirme de ellas. Además me pasaron 
cosas difíciles en ese ambiente y me ayudó a 
valorarme como músico. Creo que eso me 
abrió los ojos sobre lo difícil que es el camino 
de la música y me fortaleció.

Sos uno de los pocos músicos cordobe-
ses que se animó a contar la realidad 
que estuvieron viviendo en la pande-
mia. ¿Qué le podés contar a la gente  
sobre esto?
En mi caso, sentí un abandono siempre en 
este género. El músico del cuarteto jamás es 
valorado, por más del esfuerzo: que se viaja 
mucho y se dejan muchas cosas de lado. Al 
final nada está regulado, no estamos en 
blanco, no se cobra ni el aguinaldo ni se tiene 
una obra social. También nos corren todo el 
tiempo con la “presión psicológica” de que si 
abandonamos hay un montón atrás nues-
tro, o nos prometen que todo va a mejorar y 
te van a valorar, pero es una mentira que no 
acaba jamás. Estuve 8 años dándolo todo 
pero recibí poco. Este es un tema que el  
Gobierno debería ver, para que los músicos 
dejen de sufrir ese abuso laboral.

¿Cuál es el mensaje que querés dejar 
con tu música y tu mayor sueño?
Creo que el sueño de todo músico es poder 
acompañar a una gran cantidad de gente 
con tus canciones, que tu música llegue a 
muchas personas y que le hiciste bien a  
alguien. Hay música funcional que quiere 
hacer divertir y otra que quiere dejar un  
mensaje claro. Creo que con mi música  
quiero hacer un poco de todo: emocionar, 
acompañar, transmitir una reflexión. Quiero 
que llegue a mucha gente y poder vivir de 
esto que amo.

“El músico del cuarteto 
jamás es valorado”
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        + información: Cel. 3512739588  
(Mariano “Sapo” Ríos)

En la zona norte nació el Club Social 
y Deportivo Alianza Barrio La France
La escuelita que funcionaba frente 
al Hospital Neonatal se convirtió en 
un Club y próximamente tendrá su  
personería jurídica. “No tenemos una 
cancha y necesitamos artículos depor-
tivos como pecheras, platos, conos y 
pelotas para entrenar. Todo lo hace-
mos a pulmón y con la ayuda de los 
padres”, afirmó el Profesor Mauricio 
“Sapo” Ríos.

Desde hace unos meses, comenzó a darse 
forma a un nuevo Club en la zona norte de 
la ciudad. Se trata del Club Social y Deporti-
vo Alianza Barrio La France, a cargo de  
Mauricio “Sapo” Ríos. Junto a Sergio Bazán,  
colaborador de la seccional 9°, y la ayuda de 
los padres, lograron entregar el juego de 
camisetas y pantalones para las diferentes 
categoría.
Se trata de 120 niños, niñas, jóvenes y muje-
res que forman parte del equipo de la  
Escuelita que funciona frente al Hospital 
Neonatal de B° La France. Así,  mientras que 
Sergio Bazán y otros colaboradores de la 
zona se están encargando de armar la Aso-
ciación Civil, para darle personería jurídica 
al Club; Mauricio Ríos sigue entrenando a 
los chicos más allá de las dificultades que se 
les han ido presentando.

Sin cancha pero con todas las ganas
Si bien el grupo está armado desde hace 
tiempo, no cuentan con un predio propio 
para poder entrenar. Hasta hace poco tiem-
po lo habían podido hacer en un espacio 
que les había conseguido René, un vecino, 
al lado del Hospital Neonatal, pero después 
les fue arrebatado. Ríos presentó varios  

reclamos al Sindicato de Vialidad (al cual 
pertenece el predio) pero no obtuvo  
respuestas.
Aún así, la felicidad y la ilusión de los niños 
y jóvenes no cesa: tener un Club propio es 
un sueño cumplido y por eso harán lo nece-
sario para seguir manteniendo el equipo y 
poder competir. Algunas de sus sensacio-
nes fueron las siguientes: “Me siento orgullo-
so”; “Nos tomó de sorpresa porque de un día 
para el otro nos contaron y  pensábamos que 
iba a tardar más tiempo”; “Estamos felices 
porque más gente se enteró y vamos a tener 
mas oportunidades”; “De ser unos chicos que 
estaban jugando al fútbol así nomás, ahora 
empezamos a entrenar y a tener tener parti-
dos con Sapo”; “Estamos formando algo muy 
lindo y vamos a ir por más”.

“El deporte es salud y alegría”
Al mismo tiempo, el Profe Mariano Ríos se 
sumó a estos sentimientos en esta entrevis-

ta con EXPRESIÓN 
NORTE.

Antes, entrenaban 
en un predio que 
les fue quitado, 
¿Qué respuesta  
obtuviste cuando presentaste el  
reclamo ante el sindicato?
Sí, me había prestado un predio al lado del 
Neonatal, por medio de un señor con un gran 
corazón llamado René. Los del área de  
deportes de Civialco nos quitaron el lugar con 
falsas acusaciones. Así que fui y presenté  
todas las notas que me habían pedido por  
escrito en el Sindicato. Les pedí una audien-
cia, pero hasta el día de la fecha están sin  
contestar. El señor Guillermo Vargas,  
Secretario General nunca me dio la cara. Este 
era un predio que estaba tirado hace años. Yo 
y mis niños lo habíamos levantado y arregla-
do, pero no obtuve respuesta.

¿Cuántos chicos y chicas forman parte del 
equipo y desde hace cuánto se formó?
Forman parte de nuestra escuela (ahora 
Club), alrededor de 80 jóvenes de 14 a 20 
años. Tenemos grupos femeninos y masculi-

nos. También 50 a 60 niños de 5 a 13 años. El 
equipo se formó en marzo del 2018, siendo 
Centro Vecinal.

¿Cuál crees que es la importancia de que 
los chicos puedan formar parte de un 
grupo y hacer deportes?
Es muy importante para mí sacar 2 horas  
diarias de calle a un niño y que la ocupe en 
nuestro club. El deporte es salud, alegría y  
ganas de vivir. Verlos a ellos sonreír ya es sufi-
ciente para mi.

¿Qué están necesitando para seguir  
trabajando y creciendo ya como Club? 
Lo primordial sería un predio, aparte de  
artículos deportivos como pecheras, platos, 
conos y pelotas (ya que solo entrenamos con 
una). Respecto al predio, nos conformaría-
mos con con que nos emparejen y agran-

den la Lagunita de 
retención donde 
estamos haciendo 
algunas activida-
des ahora. Hice el 
pedido personal-
mente a autorida-
des del CPC de 
Monseñor Pablo 
Cabrera, pero  
todavía no me 
respondieron. Y 

de buscar predio nuevo, sería un gol de mitad 
de cancha para nosotros, pero no tenemos 
fondos porque no tenemos cancha para  
hacer de local. Antes, nos sustentaba eso,  
tener un pequeño bufet en cada evento,  
donde recaudábamos plata para comprar  
cosas para la escuelita. Ahora, estamos  
organizando rifas para recaudar fondos y  
entregando módulos de alimentos y leche a 
los chicos, ya que la mayoría de ellos vive en 
sectores carenciados. 

Así, a pulmón, con humildad y con mucho 
esfuerzo y pasión, el Club Social y Deporti-
vo Alianza Barrio La France comienza a  
hacerse camino al andar, siendo un nuevo 
espacio de recreación, contención y fútbol 
en la zona norte de la ciudad.-
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María Gabriela Nota
Lic. en Psicologia

M.P. 5648

Dificultades de la vida en pareja
Hijos, amor, límites.
Apto carnet de conducir p mayores de 70 años

Jose de Goyechea 3229 l2 esq. M. Quintana - 156003636

para ayudarte a pensar...
Una escucha atenta 

Particulares y obras sociales

La construcción del sistema educativo 
formal, depende de una gran cantidad 
de actores involucrados; cada uno de 
ellos, elementales para su funciona-
miento. A lo largo de cada una de las 
ediciones 2021, dedicaremos una  
página no a la persona, sino al rol  
específico que esta ocupa en la  
estructura educativa.

Por: Lic. Javier Alday

En esta oportunidad, conoceremos  
algunos de los roles y funciones ejercidas 
por quien encabeza en el organigrama  
escolar a una institución educativa de  
educación secundaria: el Director o  
Directora. La potencialidad del cargo,  
permite ser un artífice directo para gene-
rar diversas articulaciones que pueden 
abrir nuevos espacios de construcción en 
el entramado escolar. Bajo esta idea, el 
Prof. Lic. Darío Benítez, Director Titular del 
I.P.E.M. Nº 8 “Manuel Reyes Reyna”, relata 
parte del trabajo realizado para recons-
truir el perfil institucional de la escuela 
ubicada en B° La France. 

Allanar el camino
En el Sistema Educativo Provincial acumu-
lo 25 años de trayectoria y, como directivo, 
casi 14 años, entre mis incursiones como 
vice y director de un instituto superior. Al 
momento de hacerme cargo, al haber  
ganado el concurso de Director en 2010,  
tuve que hacerle frente a una institución 
pequeña, con 100 alumnos y 30 docentes. 

En ese momento, llegar a una escuela  
nueva, desconocida, joven y prácticamen-
te estancada o sin muchas perspectivas de 
progreso o cambio, parecía una tarea  
faraónica. 

No tenía recursos económicos ni técnicos 
o tecnológicos,  poco o escaso personal al 
cual tampoco conocía, y sin Asociación 
Cooperadora. El horizonte o futuro parecía 
un poco incierto. Mi familia ayudó  econó-
micamente en un primer momento. Tuve 
que traer mi propia computadora y mi  
‘valija llena de sueños e ilusiones’. Así  
empecé un camino de más de 11 años en 
esta querida institución. 
En ese primer momento, mi preocupación 
era cambiar la imagen que tenía la  
comunidad barrial de la escuela, ya que no 
sentían al I.P.E.M. Nº 8 (como se lo conoce) 
como parte del barrio o que fuera una  
opción válida para que los niños fueran a 
esta escuela. No fue una tarea sencilla, ni 
que llevara poco tiempo. Debieron pasar 
muchos años de esfuerzo, trabajo y  
proyectos para ver cristalizada una reali-
dad que se ha podido palpar en los últi-
mos años: el aumento de su matrícula, de 
sus proyectos, de las pasantías, salidas 
educativas y los  viajes a distintos puntos 
de la provincia y el país. Como así también, 
abrir la institución para que diferentes  
organizaciones pudieran tener su espacio 

en ella: la UNC, la UCC, la UPC, la Siglo 21 y 
tantas otras Casas de Altos Estudios han 
pasado y pasan por nuestra escuela con 
sus profesionales y alumnos. 

Articulación y gestión
En el año 2016 se vieron cristalizados los  
deseos de poder contar en el edificio, con lo 
que los medios denominaron: ‘El Polo  
Educativo’. Nosotros, I.P.E.M. Nº 8 ‘Manuel 
Reyes Reyna’ (escuela recategorizada con 
300 alumnos), el 1er. Instituto Técnico  
Superior en Enfermería (Carrera Oficial no 
Universitaria Pública de la zona norte de la 
ciudad); el Bachillerato para Adultos:  
CENMA 232 Extensión Áulica Barrio La  
France; la Escuela de Oficios (dependiente 
de la Secretaria de Equidad y Promoción 
del Empleo) y la Escuela de Deportes  
(dependiente de la Agencia Córdoba  
Deportes). 
Hoy somos 3 directivos y 2 coordinadores, 
hemos sumado 11 aulas,  muchos alumnos 
y casi mil personas que pasamos por día 
por esta institución, brindando este espacio  
para que se puedan ofrecer diferentes  
opciones educativas. 
Seguir trabajando en pro de la comunidad 
de la zona norte, ha sido y es nuestra preocu-
pación desde siempre en beneficio de to-
dos. Buscando el progreso, el crecimiento  
personal, humano y cognitivo en vistas a  
lograr una sociedad más justa, equitativa y 
con ciudadanos formados e instruidos.-

“Logramos cambiar la imagen 
que se tenía sobre el I.P.E.M. N° 8”
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Faltando pocos meses para el  
Mundial de Tiro, a María Belvedere, 
deportista paralímpica cordobesa, le 
comunicaron que no puede viajar con 
su asistente técnico. Ahora necesita 
resolver este inconveniente cuanto  
antes, para poder concentrarse de  
lleno y cumplir su sueño de llegar a los 
Juegos Paralímpicos de Tokio. “Cada 
entrenamiento, torneo, viaje, lo hago 
dando el 100% de mí para mí país”,  
afirmó.

Por: Casandra Quevedo

María Belvedere es una cordobesa de tan 
solo 21 años, que tiene la posibilidad de  
representarnos como atleta paralímpica de 
tiro. Su mayor sueño es llegar a los Juegos 
Paralímpicos Tokio 2021, que comenzarán 
el próximo martes 24 de agosto: “Mi sueño 
desde hace muchos años es viajar a Tokio 
2021, representar a mi país y dar lo mejor de 
mí. Es para lo que me estuve preparando todo 
este tiempo”, expresó la deportista.
La atleta que nació con amputación en  
ambos miembros inferiores por debajo de 
la rodilla y sin la mano izquierda, encontró 

en el tiro su pasión. Fue en el 2011, cuando 
cursando el colegio secundario en el  
Colegio Nacional de Monserrat debía elegir 
formar parte de una escuadra deportiva: 
“Por casualidades de la vida elegí el tiro, nadie 
me había hablado de ese deporte, nunca lo 
había visto, pero me llamaba la atención. Y 
cuando lo empecé a hacer me encantó y des-

de ese momento quise practicarlo siempre”, 
explicó.
Desde ese momento no paró y fue consi-
guiendo varios logros que ya la consagra-
ron y le dieron gran proyección internacio-
nal. Este año tiene que participar de dos 
Copas del Mundo: la de Wroclaw, que es en 
Polonia desde el 10 al 20 de abril; y la de  
Lima (Perú) que se disputa desde el 10 al 20 
de mayo.

María. 
Pero a pesar de tanto esfuerzo de su parte y 
de su equipo, le comunicaron una mala  
noticia: su asistente técnica, que a la vez es 
un gran apoyo por ser su mamá, no podrá 
viajar con ella por temas presupuestarios del 
Enard. Esto puede afectar muchísimo su ren-
dimiento, ya que para su categoría de tiro 
(SH2) necesita sí o sí un asistente. Hasta  
ahora, la única solución que le dio el “Ente 
Nacional de Alto Rendimiento Deportivo”, es 
que ella pague el pasaje, la estadía y la  
inscripción al torneo de su asistente. Ese  
gasto es enorme y por eso está necesitando 
la ayuda de sponsors.
“Me gustaría que el deporte sea más reconoci-
do y tenga mayor visibilidad como cualquier 
otro deporte. Por ese mismo motivo es que es 
más complicado conseguir sponsors”, indicó 
con mucha madurez. 
Que su asistente técnica pueda viajar, signifi-
caría mucho para la representante de  
nuestro país. María aclaró la importancia de 
contar con su apoyo y no ser reemplazada: 
“Ella y yo formamos un equipo desde hace  
mucho tiempo. Es quien entrena conmigo 
siempre, conoce absolutamente todo sobre mí, 
mi discapacidad, mis ritmos, y mis necesidades 
durante la competencia. Me parece que, el  
hecho de que alguien la reemplace, debería ser 
un proceso largo de aprendizaje como el que 
tuvimos con mi mamá”.-

Por eso está haciendo una preparación  
súper específica: “Estamos a full, poniendo 
todo mi esfuerzo en cada uno de los entrena-
mientos. Además de entrenar en el tiro,  
también estoy haciendo entrenamiento  
físico, mental y realizando constantemente 
chequeos médicos para poder dar en todo 
momento lo mejor de mí. En el último  
entrenamiento controlado por mi federación, 
logré muy buenos resultados que me dan la 
esperanza de poder clasificar a Tokio”, contó 

“No puedo pedir más que esto. 
Llevar los colores de mi bandera y 
dar lo mejor de mí, para representar 

al país, es un sueño cumplido”

“Representar a Argentina es mi 
mayor orgullo y un sueño cumplido”
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Chocolate, inclusión y amor son 
los ingredientes de “8cholate”
La chocolatería artesanal  de B° Urca 
es un proyecto que tiene como objeti-
vo incluir a las personas con discapaci-
dad intelectual de manera efectiva en 
la vida laboral. “Nosotros queremos 
crear una pequeña célula que mues-
tre que es posible que personas con  
discapacidad tengan un trabajo serio”, 
expresó Gisele Sosa, Presidenta de la 
Fundación Contener.

Por: Rocío Bock Martínez

La Fundación Contener abrió sus puertas 
hace más de una década realizando  
diferentes talleres de capacitación laboral. 
Con el tiempo decidieron ponerle más 
fuerza al proyecto laboral y entonces el  
taller se transformó en una Chocolatería 
Artesanal inclusiva conocida como  
“8cholate” con sede en B° Urca. 
“La fundación Contener surge con la idea de 
desarrollar una pequeña unidad de trabajo y 
si logramos que la chocolatería funcione  
como emprendimiento, lo que vamos haber 
conseguido es poner la prueba en el mundo 
de que otras personas pueden hacerlo”,  
relató Gisele Sosa, Directora de la  
Fundación Contener. 
Por otro lado, sostuvieron el proyecto de 
vida cotidiana hasta el año pasado antes 
de la Pandemia. En los talleres de vida  
cotidiana se procuraba que los jóvenes 

con discapacidad adquirieran hábitos para 
la vida cotidiana,  donde puedan aprender 
a cocinar, a manejarse solos en colectivo, 
realizar las tareas del hogar, a organizar 
una salida, etc. todo lo que hace a la vida 
comunitaria.  
“Lo que queremos es que un grupo de  
personas puedan vivir como personas  
autónomas con los cuidados que necesitan. 
No solo solucionando la situación para  
algunas personas sino que por el modelo se 

encuentre que esto es posible y otros más lo 
pueden hacer”, confesó “Gise”. 

Trabajo hecho con amor
“Actualmente, hay tres jóvenes que están 
trabajando activamente en la chocolatería, 
otro está esperando la vacuna y la idea es 
volver a tener seis o siete personas activas”, 
contó Gisell y luego agregó: “Estamos  
retomando las actividades cada vez con más 
fuerza, ya volvieron a trabajar 5 días a la  

semana, 4 horas por día, esto el año pasado 
no fue posible dada las condiciones  
sanitarias”. 
Hay varias motivaciones, la económica no 
es la única, el hacer algo que a la gente le 
gusta, ser reconocidos, encontrar que hay 

En los talleres de vida  
cotidiana se procuraba que los  

jóvenes con discapacidad  
adquirieran hábitos para la vida 

cotidiana,  donde puedan  
aprender a cocinar, a manejarse 

solos en colectivo, realizar las 
tareas del hogar, a organizar 

una salida, etc.

repercusión en la sociedad, que lo que 
ellos pueden brindar es recibido y  
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valorado, los pone muy contentos. Y eso 
ellos lo reciben y se sienten reconocidos y 
sienten que pueden brindar algo. Para ellos 
tiene una dignidad especial el trabajo, el 
decir: “Me voy a trabajar”.
 
Amigos de 8cholate  
Este mes trabajaron a toda máquina  
debido a que Pascuas “es una de las ventas 
más importantes, porque el chocolate es un 
producto que se consume exclusivamente  
para este momento, es el único regalo por eso 
la demanda aumenta muchísimo, además 

debido a la calidad por la que son conocidos 
nuestros chocolates”, comentó la Directora.
El proyecto se sostiene con una cuota  
mensual que pagan los padres y madres 
que pertenecen a la Fundación y el resto se 
mantiene con la venta de chocolates.  Por 
eso desde el año pasado están haciendo 
hincapié en un programa que se llama 
“Amigos de 8cholate”. 
Al respecto, Gisele explicó: “Este programa  
consiste en que personas que conocen  
nuestros productos se activen como socios y 
donen una cantidad de dinero (con monto a 

“En  8cholate, los jóvenes se 
sienten reconocidos y sienten que 

pueden brindar algo. Disfrutan 
que lo que hacen con tanto amor 

y dedicación sea recibido y  
valorado. Para ellos tiene una 
dignidad especial el trabajo,  
el decir: ´Me voy a trabajaŕ ”

elección) mensualmente. Esta es una forma 
que permite que la gente pueda colaborar y 
sostener un proyecto inclusivo y por otro lado 
permite recibir un beneficio con productos de 
buena calidad. Al día de hoy, hay alrededor 
de 80 y 90 personas Amigos de 8cholate”.
De esta manera, desde hace 3 años, esta 
Chocolatería Artesanal inclusiva produce 
regalos para eventos y fechas especiales, 
chocolates, bombones y regalos empresa-
riales. Pero lo más hermoso y valioso de  
este proyecto es que los jóvenes pueden 
experimentar la dignificación que da el  
trabajar, ofreciendo un producto que cada 
vez recibe más reconocimientos. No caben 

dudas que en “8cholate” garantizan una 
fuente de trabajo digna para personas con 
“dis”capacidad que tienen una “gran”capa-
cidad de poner profesionalismo y amor en 
lo que hacen.-
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Retrouvaille lanzó su programa 
de ayuda para matrimonios
El programa virtual comenzó el 18 de 
Marzo y cuenta con tres etapas que 
tienen como objetivo reconstruir la 
relación matrimonial. “Los volunta-
rios del programa nos tomamos muy 
en serio esta misión de ayudar a los 
matrimonios confiando que cada uno 
de los que participan lo hagan con fe 
y responsabilidad”, expresaron Edis y 
Nito de Retrouvaille.

Por: Rocío Bock Martínez

Debido a la realidad que todos estamos  
viviendo (La Pandemia) el programa  
Retrouvaille desea seguir ayudando a pare-
jas que están atravesando situaciones  
difíciles en la relación.  Sabemos que la  
convivencia fue y es más difícil al estar  
mucho más tiempo juntos y tal vez descu-
brir que falta el diálogo, es a esto que los  
invitamos a esta nueva experiencia.  
Retrouvaille pone a su disposición un  
equipo de matrimonios y sacerdotes que 
los acompañarán en la tarea de reconstruir 
su relación, con bases sólidas y perdurables.
El énfasis principal del programa está en la 
comunicación entre esposo y esposa que a 
veces se pierde. Este programa esta dirigi-
do a parejas que están viviendo en la  
soledad y desilusión de un matrimonio en 
dificultades, aún estando separados, se 
pueden dar una oportunidad para recons-
truir su relación.

“La comunicación es clave”
Desde EXPRESIÓN NORTE dialogamos con 
Edis y Nito Blanco quienes nos brindaron 

toda la información.

¿Cuál es el objetivo del programa?
El programa tiene como objetivo proveer las 
herramientas necesarias para que su matri-
monio vuelva a la normalidad. El énfasis 
principal de este programa es la comunica-
ción entre esposo y esposa que a veces  
perdemos. Les dará la oportunidad de redes-
cubrirse una al otro, examinar sus vidas  
juntos de una manera nueva y positiva y los 
llevará a tomar la decisión de luchar todo lo 

que sea necesario para superar sus proble-
mas, desarrollando técnicas de diálogo y  
comunicación que los ayudará a transitar el 
camino de la reconciliación logrando, de es-
te modo, alcanzar la sanación completa y 
por lógica, el perdón.

¿Cómo se desarrolla el programa en 
forma virtual?
Al igual que en el presencial hay tres etapas. 
El programa se desarrolla en la plataforma 
virtual Zoom comienza el jueves por la  
noche, luego el viernes por la noche y luego 
se sigue el sábado desde la mañana con  
distintas charlas, diálogos en pareja y  
descansos, retomando a la tarde y el domin-
go lo mismo hasta alrededor de las 16hs. Los 
presentadores son tres matrimonios y un  
sacerdote.

¿Pueden participar matrimonios que 
estén separados?
Si lo pueden hacer, solo que deben estar los 
dos juntos para escuchar la charla, dialogar 
y decididos a trabajar por su relación.  
Además pueden asistir al programa parejas 
no casadas pero que tengan o hayan tenido 
una convivencia mayor a 3 años. Cabe acla-

rar que aunque Retrouvaille es un programa 
de la Iglesia Católica, pueden participar ma-
trimonios de distintas religiones o creencias, 
no es un requisito tener una determinada fe 
o credo religioso inclusive agnóstico.

¿Es como una terapia de grupo?
No es una terapia de grupo, no es un retiro 
espiritual, no es un tiempo para herirse, para 
reclamar o buscar culpables, es un progra-
ma virtual para crecer y reconstruir la  
relación matrimonial.

Requisitos para inscribirse
Para participar del programa se necesita 
inscribirse, tener deseos de reconstruir la 
relación de pareja, preparar el ambiente 
para estar solos (sin hijos) y poder así  
trabajar juntos por el bien de su matrimo-
nio. Tener una computadora, con cámara y 
wi-fi para poder iniciar la sesión y conec-
tarse a la reunión todos los días.
Buscar de generar un ambiente en su  
hogar y eliminar toda distracción que los 
aleje del trabajo que realizan y compromi-
sos externos durante un fin de semana.
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Con “El primero de nosotros” vuelve la  
ficción a la TV argentina. Telefe producirá  
esta serie durante el primer semestre de 
2021. La misma narra la historia de un grupo 
de amigos que cambia rotundamente  
cuando se enteran que uno de ellos, padece 
una enfermedad terminal. La historia estará 
protagonizada por Benjamín Vicuña, Paola 
Krum, Luciano Castro, Jorgelina Aruzzi,  
Damián de Santo y Mercedes Funes y se  
estrenará en el primer semestre de este año. 
Serán 60 capítulos, irá en horario central y  
comenzará a rodarse a mediados de abril. 

Tras la crisis en la productora, Adrián Suar 
vuelve a apostar a la ficción con una tele-
novela que narrará un triángulo amoroso 
entre Agustina Cherri, Gonzalo Heredia y 
Esteban Lamothe, y se ambientará en el 
barrio carenciado Villa 31. Los acompaña-
rán reconocidas figuras como la actriz  
paraguaya Lali González, Luciano Cáceres, 
Bárbara Lombardo, Maxi Ghione, Yayo  
Guridi, Felipe Colombo, Roly Serrano, El 
Polaco, Romina Gaetani, Nico García,  
Ángela Leiva, Leticia Brédice, Leonor  
Manso y Julieta Bartolomé.

Jey Mammon la sigue rompiendo en las  
noches de América y se instaló con su late  
nigth show con “Los Mammones”. El progra-
ma registra uno de los promedios más altos 
hasta el momento en la TV argentina. El ciclo 
combina música, entrevistas y humor; y  
nació prácticamente de la nada, mirando el  
éxito que fue su ciclo de madrugada en el 
mismo canal con “Estelita en casa”. El cómico 
argentino logró llegar a la pantalla chica con 
mucho esfuerzo con su estilo de humor áci-
do y desprendido. Su programa se emite de  
lunes a viernes a las 23.30hs. por América TV.

Se viene la nueva ficción de Telefe

La 1-5/18, la tira de Polka que se las trae

Jey Mammon la rompe en América

Hace tiempo que lo nuestro terminó
Debía decírtelo

Y ha llegado el verano y recuerdo muy bien
Ese bronceadito te quedaba de diez

Lo nuestro fue mágico
¿Cómo podré olvidarlo?

Y si me tomo una cerveza
Vuelves a mi cabeza y empiezo a recordarte

Es que me gusta cómo besas, con tu 
delicadeza

Puede ser que tú y yo
Somos el uno para el otro
Que no dejo de pensarte

Quise olvidarte y tomé un poco
Y resultó extrañarte

Somos el uno para el otro
Que no dejo de pensarte

Quise olvidarte y tomé un poco
Y resultó extrañarte

Se suponía que mejor era perderte que 
encontrarte

Y buscándote estoy
Qué tonto soy, ay

Tengo jodido el corazón
Porque borrarte, baby, pa’ mí no es fácil

Ya lo he intentado y quedé en un casi
Es que el calor del verano

Me hace recordar lo que éramos antes
Porque borrarte, baby, no es fácil

Ya lo he intentado y quedé en un casi
Es que el calor del verano

Me hace recordar lo que éramos antes
Y si me tomo una cerveza

Vuelves a mi cabeza y empiezo a recordarte
Es que me gusta cómo besas, con tu 

delicadeza
Puede ser que tú y yo

Somos el uno para el otro

Si me tomo una cerveza
(Migrantes Ft. Alico)

Que no dejo de pensarte
Quise olvidarte y tomé un poco

Y resultó extrañarte
Somos el uno para el otro
Que no dejo de pensarte

Quise olvidarte y tomé un poco
Y resultó extrañarte

Y ha llegado el verano y recuerdo muy bien
Ese bronceadito te quedaba de diez

Lo nuestro fue mágico
Lo nuestro fue mágico

¿Cómo podré olvidarlo?
Y si me tomo una cerveza

Vuelves a mi cabeza y empiezo a recordarte
Es que me gusta cómo besas, con tu 

delicadeza
Puede ser que tú y yo

Somos el uno para el otro
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Hace tu ropa con pocas 
          clases. Sistema 
                muy práctico

Tel. 4762362 / Cel. 153069430

Curso de 
Moldería 
y Corte 
Confección

ARIES
Será éste un mes de pasiones 
intensas y enamoramientos 
profundos. Podrán tener  
peleas y discusiones con sus 

parejas si no ceden, dejando lugar a la otra 
parte para que opine o intervenga en la  
toma de decisiones. Recuerden que todo 
debe construirse de a dos. Las relaciones 
sociales que puedan establecer a lo largo 
de este mes les serán muy útiles para la  
realización de numerosas actividades  
relacionadas, sobre todo, con la profesión o 
el área laboral en general.

Deberán armarse de más pa-
ciencia que nunca para esta-
blecer o restablecer lazos de 
pareja que tengan la posibi-

lidad de ser duraderos. Los enojos, ofensas 
y peleas tendrán que ser dejados de lado, 
si lo que realmente desean es consolidar la 
relación con la persona que los ama.  
Quienes deseen cambiar de actividad  
deberán esperar un tiempo porque todo 
se desarrollará de una manera lenta.  
Procure tranquilizarse; de lo contrario, se 
verá afectado su sistema nervioso.

TAURO

GÉMINIS
La vida social de los  
nativos del signo -que sue-
le ser muy activa- resultará 

óptima, pues estará signada por encuen-
tros importantes. No sucederá lo mismo 
en el ámbito de las relaciones de pareja: en 
este terreno tendrán que limar algunas  
asperezas. Quienes se desempeñen en 
profesiones relacionadas con la comunica-
ción tendrán muchas posibilidades de 
triunfar, si encuentran el camino adecuado 
por el cual encauzar sus carreras.

CÁNCER
 Los que se dediquen a  
alguna actividad artística o 
creativa (pintura, literatura, 
música, etcétera) contarán 

con importantes beneficios planetarios 
para rendir lo mejor de sí mismos, con  
excelentes resultados. Será un mes  
apasionante para los nativos del signo. 
Quienes estén sin pareja tendrán grandes 
oportunidades de encontrar a la persona 
que durante mucho tiempo soñaron. Los 
que estén acompañados verán crecer el 
amor que los une al otro y juntos vivirán 
momentos apasionados y románticos.

LEO
El magnetismo y el especial 
don de la seducción que a 
diario despliegan los nati-
vos de Leo cobrarán noto-

riedad, especialmente en este mes de Abril. 
Muchos nativos del signo se sentirán parti-
cularmente inclinados a las conquistas 
amorosas; otros -los que tengan una pareja 
formalmente constituida- consolidarán los 
lazos que los unen al ser que aman. Se  
sentirán dueños de una vitalidad y una 
energía a toda prueba, por lo que podrán 
realizar todo aquello que se propongan sin  
cansarse. No te quedes con las ganas de 
probar nuevas experiencias.

VIRGO
 Numerosas dificultades en 

tus relaciones personales 
opacarán tu felicidad. Te 

sentirás restringido y limitado en todas las 
áreas de tu vida. Podrás establecer nuevos 
vínculos, conocer personas y conectarte 
con amistades que resultarán duraderas. 
Sin embargo, no estarás en condiciones de 
disfrutar de estos vínculos en esta etapa 
del año porque tu estado de ánimo no será 
muy positivo. Te sentirás a menudo incom-
prendido y eso te llevará a encerrarte en tí 
mismo. Deja fluir las emociones en lugar 
de racionalizar permanentemente.

LIBRA
Los librianos sentirán que el 
mundo se les viene encima: 
los problemas en todas las 
áreas de sus vidas no deja-

rán de acosarlos. Los conflictos con la  
pareja y en el trabajo harán que se sientan 
emocionalmente inestables, y una cierta 
tendencia al pesimismo los invadirá. Las 
discusiones con quienes los rodean serán 
una constante. Por suerte, estará allí la  
presencia infaltable de los buenos amigos, 
quienes les tenderán una mano. Lo mejor 
será que se tomen las cosas con calma.

ESCORPIO
Los nativos del signo  
podrán conocer personas 
interesantes y atractivas 
que despertarán su curiosi-

dad, haciéndolos sentirse muy bien en los 
lugares en los que se encuentren. Puedes 
tener una conversación que te permita  
descubrir información importante, pero 
también, que te llene de ideas nuevas y 
frescas para darle un giro a tu negocio o a 
tu proyecto laboral. Aprovecha tu energía 
para revolucionar tu rutina, cambiar de  
hábitos y hacer de tu día a día uno más  
eficiente y productivo.

SAGITARIO
Muchos nativos podrán  
lograr su realización perso-
nal a través de la expresión 
creativa artística. La autoa-

firmación de la personalidad será un tema 
candente a lo largo de todo este mes.  
Muchos se encontrarán plenamente su-
mergidos en el tema e intentarán volcar el 
resultado de su búsqueda en actividades 
creativas, con excelentes resultados. Man-
tener el equilibrio a toda costa será la clave
para evitar problemas laborales y familiares.

CAPRICORNIO
La sensación de encontrarse 
perdidos, sin rumbo o solita-
rios se manifestará a lo largo 
de todo el mes. Sin embargo,  

se sentirán muy bien  cuando se den cuenta 
de que sus relaciones con el entorno mejo-
ran y que comienzan a comunicarse muy 
bien con quienes los rodean. Tenderán a la 
armonía y el equilibrio en todo lo que reali-
cen, de manera que -a pesar de la sensación 
de confusión que tal vez los invada-  
tendrán bajo control sus vidas, lo cual les 
proporcionará una cierta tranquilidad. 

ACUARIO
Sentirán una especial incli-
nación para realizar activida-
des nuevas u originales que 
les permitan canalizar sus 

excéntricas ideas. Las actividades relaciona-
das con la vida social ocuparán un lugar  
importante en las vidas de estos nativos, ya 
que les permitirán expresar especialmente 
sus tendencias humanitarias. Los Acuario 
que logren realizar este tipo de tareas se  
sentirán absolutamente satisfechos. Quienes 
tuvieran viejos conflictos que resolver con 
amigos, parientes o compañeros de trabajo, 
encontrarán la forma de hacerlo.

PISCIS
Será un mes muy positivo 
en todas las áreas de sus  
vidas. Se sentirán seguros, 
tranquilos y dispuestos a 

emprender todo lo que se propongan. 
Quienes se encuentren esperando los  
resultados del esfuerzo sostenido durante 
mucho tiempo en materia laboral, podrán 
recibir las gratificaciones merecidas. Como 
estarán dispuestos a dar y recibir de mane-
ra incondicional, disfrutarán de un mes 
muy bueno. 
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        + información:  Cel. 3515 957627 - 
Instagram: @guada_aller - 
Facebook: Guadalupe Aller

Fotografía para mujeres: un taller 
experimental para adultas mayores
La fotógrafa cordobesa Guadalupe 
Aller, comparte su pasión con muje-
res que le recuerdan a su abuela, por  
medio de una experiencia que les  
permite autopercibirse.

Por: Casandra Quevedo

Guadalupe Aller es una fotógrafa y docen-
te, que desde que era chica descubrió su 
amor por la fotografía, gracias al vínculo 
cercano que tenía con su abuela. Fue entre 
juegos de disfraces e interpretación de  
personajes que hacían juntas, que descu-
brió su pasión, que ahora también se  
convirtió en un trabajo que comparte con 
adultas mayores.

Mantener un amor en una fotografía
“Mientras aprendía a sacar fotos pasaba  
mucho tiempo con mi abuela, le sacaba fotos 
a ella y la cámara era un objeto presente entre 
nosotras. Yo la miraba en las fotos que hacía-

mos, pero ella también se miraba a sí misma. 
Eso a mí me parecía interesante porque la  
fotografía era una herramienta para la auto-
percepción”, contó la fotógrafa.
Esa cercanía entre ellas despertó su interés 
por el cuerpo, el paso del tiempo, la vejez, 
los vínculos y las relaciones que se tejen en 
los entornos. Justamente, Guadalupe pudo 
despedirse de Rosa (su abuela) por medio 
de un retrato donde se encontraban de la 

mano, completamente desnudas. Esa foto 
refleja su fuerte vínculo, la admiración  
entre ambas, su complicidad y hasta la  
dicotomía del paso del tiempo en el cuerpo 
de la mujer.

Mucho más que un taller...
Inspirada por Rosa, la artista decidió hacer 
un taller en donde le pudiera enseñar a 
adultas mayores a experimentar con la  
fotografía: “Empecé a dar clases en el Cepram 
y a conocer mujeres interesadas en esta  
búsqueda. De ahí armamos un pequeño  
grupo y a lo largo de varios años fuimos  
compartiendo lo que nos pasa, lo que nos 
gusta, y también fuimos incorporando otras 
prácticas que le suman a nuestra construc-
ción de imágenes (como el dibujo, la palabra, 
las telas y disfraces).
Hoy Ana, Carmen, Rosario y Cristina, ade-
más de ser sus alumnas, son sus amigas. Por 
eso, el interés actual de Guadalupe es abrir 
el taller y convocar a que se sumen otras 
personas, en la búsqueda de ese enriqueci-
miento. El jueves 18 de abril de 16 a 18hs.  
comenzará su “Taller de experimentación 
visual adultas mayores”. Las inscripciones 
ya están abiertas y la modalidad será virtual.

Máquinas deseantes
A su vez, “Guada” sumó otro taller apto pa-
ra todo público, llamado “Máquinas De-
seantes”. El mismo propone crear un espa-
cio de encuentro e intercambio en torno a 
las producciones visuales de las personas 
que participan. Sobre el mismo, la comuni-
cadora sostuvo: “A través de distintas pro-
puestas grupales se trabaja con disparadores 
que estimulen el acto creativo y expandan el 
concepto que entendemos por imagen, abor-
dándola en relación a su materialidad y senti-
do, abriendo el camino a una mirada multi-
disciplinar”.
Este Taller tiene una duración de 6 meses y 
comenzará el 13 de abril (cupos limitados).
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¿Cómo entender y hacer que nos  
entiendan nuestros perros? La  
crianza de un canino no debería ser 
una cuestión librada a la esponta-
neidad y el azar, pues los animales 
también deben atravesar proce-
sos de aprendizaje necesarios para  
regular instintos naturales que  
pueden traer complicaciones no  
deseadas al interior de las familias 
humanas. Juan Pablo Frisicaro es un 
reconocido Instructor canino, quien 
nos brindó orientación en la temática.

Por: Lic. Javier Alday

Desde el año 2000, estando en la PSA  
(Policía Seguridad Aeroportuaria), Juan  
Pablo fue trasladado al Sector Canes por 
su amor y vocación a los perros. A partir de 
allí, comenzó a capacitarse por sus propios 
medios en diferentes áreas: canes detecto-
res de explosivos, narcóticos, cadáveres, 
personas; perros de asalto táctico; de  
rescate y deportivo. Luego, comenzó a 
criar Ovejeros Alemanes Línea de Trabajo, 
y luego Ovejeros Belga Malinois. De esta  
forma,  Frisicaro fue el primero en traer  
esta raza (Belga Malinois) a Córdoba.  
También abrió su propio Centro de  
Entrenamiento Canino. Llegó a tener casi 
sesenta perros en entrenamiento y, en ese 

contexto, asegura que comprendió que, 
esta preparación, necesitaba más calidad 
de comunicación tanto en el vínculo,  
como en lo emocional. Debido a este  
cambio de percepción, decidió regalar casi 
todos sus perros y solo mantuvo unos  
pocos para dedicarles más calidad de  
comunicación emocional y así fortalecer el 
vínculo. Hoy, se dedica –principalmente- a 
asesorar a dueños de cómo comprender, 
acompañar y jerarquizar a sus perros,  
entrena perros de seguridad y dicta cursos 
para equipos que trabajan operativamen-
te con perros.

Adiestramiento y educación canina: 
¿son sinónimos?
Nos referimos a un perro que responda a 
órdenes o comandos verbales (“sentado”, 
“aquí”, “quieto”, etc.) No es sinónimo, es un 
complemento, un correlativo. Para ser en-
trenado, primero tiene que estar o ser 
educado.  No necesariamente, sí o sí debe 
ser educado; eso significa que tiene que 
ser seleccionado, improntado, socializado, 
estimulado y jerarquizado en los primeros 
meses de vida.
Si bien hay razas que son más predispues-
tas al aprendizaje rápido, es muy subjetivo 
en cuanto a qué necesidad tenga cada 
persona con su perro. Yo, por mi experien-
cia, prefiero el Ovejero Belga Malinois, y 
Ovejero Alemán Línea de Trabajo.  Pero 
todos los perros pueden ser educados y 
entrenados, con las diferencias de cada 
uno, porque todos descienden del lobo y 
las características son comunes entre ellos.

La importancia de la educación
La educación canina es importante para 
que pueda convivir con otros perros, no 
muerda a la gente, no tenga miedos, no 

ladre sin motivos, venga cuando lo llama-
mos o responda a nuestros comandos.  
Como mencionamos anteriormente, tene-
mos que seleccionar bien el perro, acorde a 
las necesidades, tiempos, espacios, etc.  
“Jerarquizar” a nuestros perros”, significa 
que nosotros somos sus líderes dentro de 
nuestra manada o familia. Esto se logra, 
principalmente, con no permitir que el  
perro tome decisiones por su cuenta y no 
dejar comida a su disposición. Con esto  
habría una armonía en la inserción de las 
dos especies humana y canina. Es impor-
tante agregar que no es nada positivo  
“humanizar” a las mascotas.  Para mi criterio, 
no respetar a cada especie como lo que es, lo 
considero un tipo de maltrato animal. Para 
algunos dueños resulta positivo tratarlos  
como humanos, pero para un perro no lo es. 

Algunos problemas y soluciones...
Problema: Mi perro ladra demasiado cada 
vez que suena el timbre de la casa
Solución: En vez de reprenderlo cuando 
ladra, lo llamamos y lo premiamos porque 
va con nosotros.
Problema: Mi perro no quiere alimentarse 
cuando está solo.
Solución: Eso puede deberse a varios  
factores: inseguridad, falta de jerarquía ó 
mucho tiempo solo. 

“Todos los perros pueden 
ser educados y entrenados”

        + información:  Cel. 3514026618 / 
Facebook “Tierra de Lobos”
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Son “los bichos” de la casa que nos 
traen solo alegrías. En muchos hoga-
res, son considerados un miembro más 
de la familia. En el “Mes del Animal”, 
visitamos a Pet Shop Avenida, para  
conocer el abanico de posibilidades 
para agasajar a nuestros animales.

“En el rubro de los juguetes, podemos men-
cionar las pelotas dispenser, a las cuales se le 
coloca el alimento dentro y, cuando ruedan, 
van soltándolo de a poco”, comentó  
Eduardo Suligoy, responsable de Pet Shop 
Avenida, quien también destacó dentro del 
rubro ropa “las tradicionales camperitas de 
polar y el polar soft, que es más suave.  
También comenzamos, desde el año pasado, 
a fabricar localmente y distribuir. Esto nos  
evita tener que hacer compras en preventa, 
donde no siempre lo que llega es lo que se  
pide como demanda. Además, tenemos las 
capas impermeables y, en accesorios, se está 

vendiendo mucho los pretales con detalles 
flúor y collares con luces led. Vale aclarar que 
los pretales de neopren, se venden tanto para 
perros como para gatos”.

“Abril, para nosotros, es el mes de las masco-
tas y queremos invitarlos a que vengan a Pet 
Shop Avenida, porque habrá descuentos  
importantes y promociones de distintas  
marcas”, expresó Eduardo.

Panza llena, corazón contento
Este año se vio un incremento importante 
en las ventas de alimentos húmedos. Todas 
las marcas líderes han salido a ocupar un 
lugar en este segmento. La gente los utiliza 
generalmente como premio, pero también 
para saborizar el alimento seco o en el caso 
de animales gerontes. Hoy, los mostradores 
están muy ocupados con exhibidores de 
estos productos, ya sea en presentación de 
pouchs o latas. En cuanto a los snacks,  
deberían ser utilizados solo como premio al 
momento de hacerle ver a la mascota que 
hizo algo bien.  Solo vendemos de marcas 
reconocidas para evitar problemas. Se  
vende mucho la línea que viene para cuida-
do bucal, ya que evita mal aliento y elimina 
sarro.

Cuidados a la mascota… ¡y al bolsillo!
Fuera del alimento balanceado, la gente  
invierte mucho dinero en el confort de sus 

mascotas y, en ese sentido, las colchonetas 
y/o almohadones están en el primer lugar 
de la facturación. En segundo lugar los  
juguetes, como huesos, tiradores de soga y 
pelotas de todo tipo. Pero por otro lado, y al 
mismo tiempo, la gente está muy selectiva 
al momento de gastar, el consumo está  
limitado por razones obvias. Pero es un  
rubro al que apostamos hace 6 años,  
porque vemos que los clientes están  
“humanizando” cada vez más a sus masco-
tas y te das cuenta que de tener posibilida-
des económicas, incluyen a ellas en el  
presupuesto familiar. 

Pelaje y salud
Tenemos peluquería canina y es nuestra 
decisión usar solo productos de primera  
línea. En este caso, utilizamos y vendemos 
la línea de Laboratorios Richmond. Se ve 
mucho problema de dermatitis  y no  
podemos fallar en este aspecto. 

Mascotas exóticas, pero no tantas…
El erizo es un bichito exótico que está un 
poco de moda. Pero los tradicionales  
siguen mandando: conejos, cobayos y  
peces. Acá tenemos todo para ellos. Es muy 
común gente comprando alimento para 
pájaros y alimentan a los que vienen al  
patio de su casa. 

Juguetes, ropa y accesorios… 
¡Todo para “mimar” a tu mascota!
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La historia oficial de...

 Mc kleber
Por primera vez
(Q’ Lokura ft. Magui Olave)

La estatua del “Potro”
Luego de su fallecimiento, Belgrano home-
najeó al “Potro” Rodrigo poniendo en la  
camiseta oficial del campeonato 2001, la 
imagen de su cara y el lema “No me olviden”.
20 años más tarde, un grupo de socios  
auto-convocados realizó una campaña de 
co-financiamiento para poder llevar a cabo 
la construcción y colocación de la estatua 
del cantante, sentado en la tribuna Cuellar.
La misma fue inaugurada el 19 de marzo  
pasado por los 116 años del club “Pirata”. 

Volvió “El Clan de La Mona”
En paralelo a los streamings con la “Mona” 
Jiménez, el grupo sale a tocar los clásicos 
moneros de siempre. El debut fue el jueves 1 
de abril en el nuevo local Lima2, donde  
tocaron los clásicos jimeneros de siempre, 
con artistas invitados. El Conejo Rivarola, 
Mauricio Acuña, Tino Quinteros, Marcos 
Merlini, Daniel Franco, Gino De Luca, Leo  
Recina y Axel Castillo son los integrantes del 
Clan que forman parte de este proyecto.

Tengo tantas ganas
ay de besarte en la mañanas

justo cuando te levantas.
Pero tengo miedo

que busques alguien perfecto
y yo tan de carne y hueso. 

Si pudiera controlar el tiempo
yo volvería a esperar de nuevo

una y mi veces pa’ ver como amaneces.
Por primera vez un amanecer bonito

por primera vez lo que quiero y necesito
Por primera vez hoy duerme el cielo conmigo

por primera vez yo volví a nacer  
contigo, eh eh... Contigo.

Si yo te tengo no me falta nada
tan largo que fue ayer ya casi es mañana

para darte los besos que nunca nos dimos.
Para decirte cosas bonitas  

siempre aquí yo estaré
porque yo me siento bien cuando  

tu te sientes bien.
Mi vida es vida solo contigo

Si tú no estás, no tiene sentido, amor...
Lo que quiero y necesito 

Por primera vez un amanecer bonito
por primera vez lo que quiero y necesito

Por primera vez hoy duerme el cielo conmigo
por primera vez yo volví a nacer contigo,  

eh eh... Contigo.
Por primera vez un amanecer bonito

por primera vez lo que quiero y necesito
Por primera vez hoy duerme el cielo conmigo

por primera vez yo volví a nacer contigo.
Si pudiera controlar el tiempo
Yo volvería a esperar de nuevo

Una y mil veces, pa’ ver cómo amaneces.

      + información:  
Canal de you tube MC Kleber ok

Bombas e
Inyectores

Tel: 4716976
Cornelio Saavedra 351 - San Martín - diesel351@yahoo.com.ar

Control y 
limpieza de
inyectores 
common rail

Mc Kleber, el brasilero de 34 años y ex 
Cuartebanda, se lanzó como solista hace 
casi dos años y se caracteriza por hacer 
cuarteto portugués. 
En su primer disco, le rindió homenaje a 
“La Mona” Jiménez con dos temazos  
como “Tinta china” y “Nueve y media”.  
Dichas canciones del “mandamás” fueron 
traducidas al portugués.
Sin lugar a dudas, se trata de una  
propuesta muy original y novedosa  
donde ya cautivó a muchos seguidores.
A principios de este año, lanzó la versión 
de la famosa canción de “La Mona”: “Te 
voy a enseñar” y fue un verdadero  
“golazo”, como así también su cover de la 
“Lambada”.
Actualmente, el cantante oriundo de  
Brasil e hincha de Belgrano está trabajan-
do sobre su nuevo material discográfico y 
uno de los hits será: “Dentro do carro”. Se 
trata de un tema realizado por Kevin o 
Chris, nacido en el estado de Río de  
Janeiro.
Otras de sus canciones que más están  
pegando, son sus enganchados: Segura o 
tcham, Danza da maozinha y Chica  
brasileñs.
“Soy feliz cantando y viendo cómo la gente 
disfruta de mis canciones y mis shows”,  
afirma el artista brasilero, para luego agre-

gar: “Quiero darle las gracias a toda mi  
gente por apoyarme desde un principio, sin 
ellos esto no sería posible”.
“En Brasil, la gente escucha mucha música 
de acá, de Jean Carlos, La Mona, Damián 
Córdoba... le gusta el cuarteto. Por eso me 
animé a hacer algo diferente... Yo hago 
Cuarteto Portugués. Empecé traduciendo 
las canciones en portugues, armé la banda y 
empecé a hacer mi música y reversionar el 
cuarteto que es un estilo de música muy  
alegre y divertido como la samba brasilera”, 
sostiene el nacido en Porto Alegre (Brasil), 
quién hace 22 años vive en Córdoba, y  
cuya mamá es cordobesa y su papá  
brasilero.- 
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Juega de defensor, tiene 17 años de 
edad y este año fue promovido al  
plantel superior de Instituto que  
milita en la Primera Nacional. En esta  
entrevista, nos habla de sus inicios en  
el fútbol, su título con la Selección  
Cordobesa Sub15, sus sueños y las  
propuestas que tuvo de Lanús,  
Independiente y Boca. 

Por: Tobías Ochoa

Nicolás Vaquer, oriundo de B° Nuevo Poeta 
comenzó su camino en el fútbol a los 4 
años, jugando en la Escuela de Fútbol EFUL. 
“El amor por la pelota me lo inculcaron mis 
familiares, debido a que todos son muy futbo-
leros, sin embargo, nunca me presionaron a 
nada en el deporte. Si las cosas se fueron  
dando es porque se tenían que dar así. En ese 
sentido pude crecer tranquilo”, detalló quien, 
a pesar de ser zaguero central en la actuali-
dad, comenzó jugando de extremo por  
izquierda.

Camino a la “Gloria”
La llegada a Instituto, el club de sus amores 
se dio a la edad de 9 años, puesto que en 
ese momento comenzó a sentir que estaba 
listo para afrontar el desafío de llegar a un 
club. “Cuando fui a Instituto me probé de 5 y 
quedé en esa posición, debido a la altura me 
cambiaron de posición hasta quedar de  
marcador central”, contó “Nico”, quién  
además afirmó que “siempre trato de dar  
lo máximo en cada partido sin importar la 
posición. Soy defensor pero me gusta pasar al 
ataque”.

Ya afianzado como defensor comenzó a 
descubrir sus facilidades para el puesto: “El 
marcaje que más me sirve es al jugador, a lo 
largo de mi carrera me ha sido mucho más 
efectivo que el marcaje en zona”, además el 
zaguero de Instituto detalló la importancia 
del entrenamiento durante la semana  
afirmando que “Ganar tiene que tener atrás 
un buen rendimiento, una idea de juego y  
saber que necesita el equipo. Siempre pensé 
que como se entrena es como se juega, de  
esta forma el resultado será visible en los  
partidos”.

Un defensor de “Selección”...
Durante el año 2019 integró la Selección 
Sub 15 representando a la provincia de  
Córdoba, saliendo campeones del Torneo 
Nacional ese mismo año. Compartiendo 
equipo con Gonzalo Alves y David Romero, 

ambos integran el plantel superior de  
Talleres actualmente. Así, tuvo la posibili-
dad de jugar en grandes estadios, pero su 
amor reside en la cancha de Instituto:  
“He jugado en varios estadios, pero en el que 
más me sentí identificado fue en el  
Monumental de Alta Córdoba”, aseguró sin 
titubear. 
Pese a la tentación en ofertas de clubes de 
Buenos Aires, apostó por quedarse a  
pelearla en la “Gloria”.  “La primera posibili-
dad fue en Lanús, cuando tenía 13 años, pero 
desde el club no quisieron venderme. Al año y 
medio tuve otra propuesta, de Independiente, 
pero por una decisión familiar con mi familia 
optamos por seguir con Instituto e igual con 
una propuesta informal de Boca Juniors”,  
reveló “Nico”, remarcando su amor incondi-
cional por el club “Albirrojo”.
A principios de año, Vaquer fue promovido 
por el DT Mauricio Caranta al plantel  
superior de Instituto, donde firmó su  
primer contrato y hasta se dio el gusto de 
formar parte de algunos amistosos e  
integrar la concentración en varios partidos 
de la Primera Nacional.
Al respecto, el pibe  de 17 años señaló: 
“Siento mucha felicidad, debido a que detrás 

de este proceso hay mucho sacrificio no solo 
mío sino de mi familia y toda la gente que me 
acompaña”, y añadió: “Fuí recibido de la  
mejor manera por el plantel, es un grupo  
espectacular de personas y de jugadores, con 
muchísima experiencia y que apoyan a los 
juveniles. Eso enriquece al grupo y me sirve 
para desarrollarme como jugador”.
Su primera charla con un miembro del 
cuerpo técnico se dio con Federico  
Bongioanni, ayudante de campo de  
Caranta, detallándole a los juveniles recién 
promovidos que “debíamos seguir trabajan-
do con la misma humildad y que debemos 
meter las mismas ganas jugando en primera 
o bajando a reserva”. 
“Mi sueño es debutar en Primera y seguir  
creciendo como jugador y como persona. 
Quiero avianzarme en el equipo y luego  
estudiar Profesorado de Educación Física”,  
expresó ”Nico”, quién estudió en la Escuela 
“El Salvador” de B° Poeta Lugones y que a 
pura garra, esfuerzo y pasión sueña con  
ganarse su lugar en la “Gloria”.-

Nicolás Vaquer: El defensor de  
B° Nuevo Poeta que busca la “Gloria”
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         + información:    Facebook: Andar  
liviano // Instagram: Andar.liviano

Lo harán bajo el proyecto “Andar  
Liviano”, con el objetivo de fomentar  
el uso de la bicicleta. Ellos son León  
Trincheri y Nicolás Pérez, dos jóvenes 
de la ciudad de Río Ceballos, quienes  
partieron desde allí con destino a 
Ushuaia y, desde el extremo sur del 
continente, pedalear hacia Alaska. 

Lic. Javier Alday

El pasado 10 de marzo, León Trincheri (27 
años) y su amigo Nicolás Pérez (28 años), 
emprendieron desde Río Ceballos la  
travesía hacia Ushuaia, que estiman les  
demandará unos tres meses. Pero la  
aventura no finaliza en la ciudad del sur  
argentino, sino que luego pretender  
recorrer todo el continente americano has-
ta Alaska. León Trincheri es contador  
público y Nicolás Pérez tripulante de  
cabina, ambos vecinos de Río Ceballos y  
aficionados al ciclismo. 
Para semejante viaje lograron el apoyo de 
la marca de bicicletas Venzo y la de algunos 
auspiciantes locales, además de contar con 
ahorros propios. Los ciclistas no tienen un 
plazo preciso de recorrido y aclararon que 
si tienen que trabajar para financiar su  
proyecto de Cicloturismo, lo harán sin  
inconvenientes. Sobre la travesía, ellos  
aseguraban: “Nuestro destino final es llegar a 
Alaska, pedaleando a lo largo de todo el  

camino. Pero si durante el camino, llegamos 
a tener algún inconveniente con el clima o si 
son caminos muy extensos en los que no  
haya demasiado para ver, seguramente  
intentaremos que algún camión nos lleve en 
un aventón. La idea no es batir ningún record 
de pedaleada, sino tener una aventura”. 

Más que un viaje, una aventura
¿Cómo surgió la idea de realizar esta  
travesía?
Tuvimos la idea de hacer el viaje, aunque no 
teníamos en claro si lo íbamos a hacer en  
auto, o “a dedo”. Pero surgió la idea de hacer-
lo en bicicleta y, cuando comenzamos a  

investigar, descubrimos que mucha gente lo 
estaba haciendo. Pensábamos que sólo era 
una idea loca nuestra, pero no. Muchas de es-
tas personas ya contaban con sponsors y eso 
nos dio la idea de buscar a los nuestros.  Así, 
presentamos un proyecto formal a Venzo y 
desde un primero momento, pudimos llegar a 
un acuerdo. 

¿Cuál será el recorrido que harán?
La idea es ir bordeando la Cordillera de los  
Andes por la Ruta 40 y llegar en dos o tres me-
ses a Ushuaia. A partir de allí, comenzar a  
subir por la Ruta 3, que es la que va por la  
Costa Atlántica. Seguramente pasaremos 
nuevamente por Córdoba y de allí, empezar a 
subir hacia el norte. Es un recorrido bastante 
ambicioso, pero quisimos poner la vara muy 
alta para ver hasta dónde llegamos.

¿Cómo financiarán la travesía?
Contamos con la ayuda de algunos  
sponsors, especialmente de Venzo y también 
tenemos auspiciantes de  Río Ceballos. Pero, 

principalmente, lo financiaremos con ahorros 
nuestros, sobre todo para los primeros meses 
de aventura. Luego, la idea es ir trabajando 
de lo que sea. Lo ideal sería no parar en  
ningún lado para trabajar, pero si lo  
tenemos que hacer, no habrá inconvenientes 
siempre y cuando sea sólo uno o dos meses. 

¿Qué elementos llevan en las bicicletas? 
Llevamos una bicicleta cada uno y muy  
pocos repuestos en realidad. Venzo, al  
trabajar con una gran red de bicicleticas en el 
país, si llegamos a tener algún inconveniente, 
podremos pasar por algunas de sus sucursa-
les a realizarle un service a las bicicletas. En 
cuanto a ropa, llevamos lo mínimo e  
indispensable, carpa, bolsa de dormir,  
colchoneta, elementos de cocina y una  
hornalla chica. 

En Ushuaia, ¿cuánto tiempo estarán?
Veremos cómo nos trata el frío del invierno y, 
probablemente cuando lleguen los meses de 
julio y agosto, estemos donde estemos, la 
idea es parar y buscar algún trabajo proviso-
rio y recuperar el dinero de los ahorros  
gastado. 

Si bien es de manera temporal, ¿qué  
dejan en Córdoba?
Amigos, familia… toda una vida. Pero todos 
nos apoyan y vamos a seguir en contacto a la 
distancia. Algunos se quedan con un poco de 
miedo, pero es más fuerte la alegría,  
porque hace un tiempo que veníamos con  
esta idea. Nosotros íbamos a salir en marzo 
del año pasado y por la pandemia no se  
puede. Ya habíamos dejado nuestros  
trabajos, así que nos tuvimos que reinventar 
y, por suerte, siempre encontramos apoyo de 
la familia, quienes están felices que  
podamos cumplir este sueño. 

Recorrerán 35 mil kilómetros en 
bici para unir Ushuaia con Alaska
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¡VIANDAS!       ¡DELIVERY!

MENÚS DESDE $200

3515220533 EULALIAVIANDAS

EULALIA VIANDAS

COMIDA CASERA
EULALIA 

PATA 
FILETEADA
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 156560323 
CERRAJERIA

RODADOS E INMUEBLES

LAS
24 Hs Llaves

Codificadas
para autos

LUIS FABIÁN ARTIME | (Presidente de Belgrano)

“Belgrano siempre va a estar
delante de todos los nombres”

“Este es un Belgrano nuevo, con  
ambiciones y que se está sacando la 
modorra. Hemos puesto de pie al león”, 
declaró el “Luifa” Artime, flamante  
Presidente “Pirata”, ídolo y ex goleador 
del club de sus amores, luego de que la  
entidad de B° Alberdi celebrara sus 
116 años de vida.

¿Cómo estás viviendo estos primeros 
meses como Presidente de Belgrano?
El Club necesitaba un cambio de cabeza, de 
timón y estar siempre presente. Sé que está 
en juego mi cabeza, pero Belgrano no es  
para tibios. La gente hoy ve un presidente y 
una CD presente. Estamos trabajando 24/7 
no solo yo como Presidente, sino también 
más de 150 personas en todas las áreas. 
Queremos hacer mucho más grande a  
Belgrano, eso es lo que nos propusimos y es 
lo que estamos haciendo. Mucho trabajo y 
mucha dinámica… mucho día, mucho  
barro, tierra y frío. Belgrano siempre va a  
estar delante de todos los nombres. 

¿Cómo ves al Club?
Belgrano es un “león dormido” y sabemos 
que ese león necesita de todos nosotros para 
despertarlo. Por más que haya socios que no 
nos hayan apoyado, necesitamos que  
estemos todos juntos. Es  lo que siempre  
digo: Belgrano está por delante de todo y de 
todos. Vamos a empujar a todos este gran 
coloso para devolverlo a la divisional que se 
merece el Club y los hinchas. Desde el día que  
ganamos, dejamos de llamarnos “Belgrano 
primero” y pasamos a ser “Belgrano todos” y 
tanto la oposición como la agrupación que 
se fue, estamos todos tirando para el mismo 
lado. 

En lo deportivo, ¿Por qué se inclinaron 
por Alejandro Orfila como entrenador? 
Porque sale a jugar igual de local y visitante. 
Creo que Belgrano tenía que redescubrir su 
identidad para ser protagonista. Se armó un 
equipo y un cuerpo técnico intenso, con el 
que siempre decimos que necesitamos dos 
por puesto, para que nadie se duerma y  
confíe. Esa competencia sana, hace a  

adentro del área, yo no la tengo que  
empujar. Pero sí tengo la responsabilidad de 
conducir al club más grande del interior del 
país. Y como Presidente, conduzco algo muy 
difícil de hacer como es la pasión de la gente. 

Belgrano competitivo. Vemos una plantel 
comprometido y alegre; y trajimos jugadores 
que querían vestir realmente la camiseta de 
Belgrano y vamos a luchar por el ascenso.

¿Qué mensaje le dejas a esos socios que 
siguen aportando su cuota a pesar de la 
Pandemia y de no poder ir a la cancha?
Agradecerles de todo corazón porque son 
tiempos difíciles para todos. Con respecto a 
la vuelta del público a los estadios,  
mientras dure esta Pandemia, vamos a ir 
viendo. El 33% del aforo todavía no está  
diagramado ni publicado. Se quería probar 
con la Copa América. Pero vamos a ir  
teniendo en cuenta a aquellos socios que  
hayan tenido su cuota al día durante la  
Pandemia. Me gustaría decirles que sigan 
apoyando al equipo y al Club, porque este es 
un Belgrano nuevo, con ambiciones y que se 
está sacando la “modorra”. Hemos puesto de 
pie al león. 

¿Era más fácil ser jugador y goleador? 
(Risas) Y cambia... porque si la pelota pica 


